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Владислав ШАПША, 5 марта 
2023 г.:
— Возвращаемся с Донбасса: 
побывали в Первомайске, 
Луганске, Донецке. Привезли 
гуманитарный груз, посмо-
трели, как выполняются 
работы по восстановлению 
Первомайска. Повстреча-
лись с Леонидом Ивановичем 
ПАСЕЧНИКОМ, побывали 
в легендарной «Пятнашке», 
сейчас возвращаемся домой. 
Подробности завтра.

Поездка главы в зону СВО пусть 
и не анонсировалась прямо нака-
нуне, но все же неожиданной не 
стала. О планах посетить Донбасс 
он сам говорил во время отчета 
Татьяны Леоновой в  Обнинске. 
Правда, без дат и деталей, но пря-
мым текстом.

Владислав ШАПША:
— На аллее атомных городов, 
о которой говорила Татьяна 
Николаевна, одной звезды не 
хватает. Это звезда новой 
российской Запорожской 
атомной станции. В ближай-
шее время я повстречаюсь 
с губернатором Запорожской 
области, побываю на стан-
ции, и мы договоримся, что 
звезда в этом году, в июне, 
в День атомной энергии, 
будет здесь в Обнинске.

Почему информация о  пере-
мещениях в зоне СВО не осве-
щалась непосредственно в ходе 
визита, думается, вполне понятно. 
Из соображений безопасности. 
Анонсировав публично поездку 
или намеченную встречу, можно 

вполне спровоцировать внимание 
разведки ВСУ и получить «пода-
рочек» в виде фугаса на дороге 
или дрона на голову. Уничтожение 
машины российского губернато-
ра —  тот еще повод для пропа-
ганды.

Кроме того, не секрет, что с мо-
бильной связью на Донбассе 
дело обстоит не очень хорошо. 
В Луганской народной республи-
ке мобильный интернет, к приме-
ру, отключен решением местных 
властей, в соседних регионах он 
просто слабый. Одно из сообще-
ний Шапши на выезде из зоны 
СВО начинается со слов «появи-
лась устойчивая сотовая [связь]».

Основной целью поездки, ко-
нечно, стало посещение города 
Первомайск. Это небольшое по-
селение, шефство над которым 
Калужская область взяла в самом 
начале СВО. Наш регион помога-
ет с восстановлением социальной 
инфраструктуры, пострадавшей 
в ходе боевых действий. И хотя 
Первомайску досталось не так 
сильно, как другим областям Дон-
басса, работы здесь масса: школы, 
больницы, коммунальные сети.

ШАПША ПОБЫВАЛ ШАПША ПОБЫВАЛ 
В ЗОНЕ СВОВ ЗОНЕ СВО

ЧТО УВЕЗ И ЧТО ПРИВЕЗ?ЧТО УВЕЗ И ЧТО ПРИВЕЗ?

Пропажа на не-
сколько дней 
из информаци-

онного пространства 
главы Калужской обла-
сти Владислава ШАП-
ШИ (который обычно 
постоянно присутству-
ет в медийном поле) 
уже начала, было, об-
растать слухами —  осо-
бенно после того, как 
еженедельную планер-
ку органов госвласти 
вместо него провела 
замгубернатора Ка-
рина БАШКАТОВА. За-
журчали версии и про 
незапланированный 
отдых, вызов в Мо-
скву на ковер и даже 
тайное лечение. Но 
прежде чем слухмей-
керы успели разгулять-
ся, Шапша разрушил 
интригу, объявившись 
в социальных сетях 
с кратким рапортом- 
отчетом.

	■ Губернатор Калужской области Владислав Шапша и мэр 
Первомайска Сергей Колягин

	■ Из Калужской области в подшефный Первомайск регулярно 
едут гуманитарные грузы

	■ Жителям Первомайска привозят еду, теплые вещи, товары 
первой необходимости
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С весны 2022 г. в Первомайске 
работают строители из Калужской 
области —  добровольцы. Их уси-
лиями в прошлом году было отре-
монтировано 12 социальных объ-
ектов и 27 жилых многоквартир-
ных домов. В этом году Калужская 
область поможет восстановить 
еще 35 объектов: колледж, центр 
внешкольного образования, спор-
тивную школу, медучреждения. По 
словам главы Калужской области 
в настоящее время в Первомай-
ске трудятся около ста наших 
земляков.

Владислав ШАПША:
— Передал главе администра-
ции города Сергею КОЛЯГИНУ 
очередную гуманитарную 
помощь от калужан. Три 
машины для жителей города 
и местного госпиталя. Поряд-
ка 43 тонн. В основном —  про-
дукты и предметы первой 
необходимости. Спасибо всем 
неравнодушным калужанам, 
которые помогают жителям 
Донбасса.

К слову, восстанавливать прихо-
дится не только то, что было раз-
бомблено и обстреляно, но и то, 
на что годами не выделялось де-
нег властями Украины. Например, 
в местной стоматологической кли-
нике оборудование не менялось 
40 лет! С ремонтом примерно та 
же картина.

В  итоге здание отремонти-
ровали калужские строители, 
а  с  закупкой нового оборудо-
вания помогли калужские же 

бизнесмены. Последнее стоит 
подчеркнуть: не напрягли в оче-
редной раз бюджет региона, 
а кинули клич в мир, и добрые 
люди пришли на помощь.

Владислав ШАПША:
— [На призыв] откликнулись 
33 организации. На собранные 
средства закупили порядка 
100 единиц оборудования, 
в том числе 6 стоматологи-
ческих установок и хирурги-
ческое кресло. Этого хватило, 
чтобы не только оснастить 
детский и рентген- кабинет, 
но и все отделения стома-
тологии, включая терапию 
и ортопедию. Когда был 
в Первомайске, заехал узнать 
мнение врачей и маленьких 
пациентов. Услышал много 
теплых слов благодарности 
в адрес калужан, которые по-
могли сделать доброе дело.

На встрече с Леонидом Пасеч-
ником, главой Луганской области, 
обсуждались не только вопросы 
участия наших волонтеров в вос-
становлении нового российского 
региона, но и перспективы буду-
щих отношений, в том числе эко-
номических. Сейчас мы вкладыва-
ем в ЛНР деньги, но в перспективе 
можем там и зарабатывать. В том 
числе на строительных подря-
дах —  прямо сейчас один только 
Минпромторг России выделяет 
миллиард руб лей на реализацию 
ряда проектов, в тендерах на кото-
рые могут принять участие и наши 
бизнесмены…

После встречи с  Пасечником 
Шапша посетил госпиталь в Луган-
ске, где проходят лечение и реа-
билитацию военнослужащие, по-
лучившие ранения. Наши земляки 
там тоже есть.

Владислав ШАПША:
— Чтобы быстрее шли на 
поправку, привез с собой наших 
артистов. От калужан низкий 
поклон всем нашим доблест-
ным защитникам. Врачам 
и медсестрам, которые помо-
гают им восстанавливаться 
после ранений. Поговорил 
с медиками, какая поддержка 
нужна. Передал от калуж-
ских предприятий предметы 
медицинского назначения для 
госпиталя.

К слову, власти Калужской об-
ласти прекрасно отдают отчет, что 
со временем в регион будут воз-
вращаться бойцы, получившие ра-
нения и травмы, да и просто нуж-
дающиеся в восстановлении после 
перенесенного ПТСР. Меры для 
этого принимаются загодя: в на-
стоящее время на базе 4 больниц 
Калуги развернута медицинская 
сеть для реабилитации участников 
СВО. При необходимости можно 
оперативно выделить коечный 
фонд (145 коек), сама реабилита-
ция может проходить амбулаторно, 
полустационарно и стационарно. 
Также действует телефон дове-
рия, где ветеранам (да, можно уже 
и так говорить) могут оказать по-
мощь профессиональные психоло-
ги и медики.

(Продолжение — на стр. 4.)

	■ Бизнесмены Калужской области обеспечили стоматологическую поликлинику оборудованием, которое последний раз менялось 40 лет назад. 
А наши строители и ремонтники —  привели помещения поликлиники в порядок.

	■ Владислав Шапша и Леонид Пасечник

	■ Благодаря стараниям калужских специалистов, в дома 
Первомайска вернулось тепло.

	■ Подшефный Первомайск —  город, который 8 лет жил в разрухе. Но с 2022 все изменилось —  постепенно ремонтируются дома, поликлиники, детские сады и школы. 
Задача калужан —  вернуть Первомайску его былой вид.
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(Продолжение. Начало — на стр. 2-3.)

Но вернемся на Донбасс.
Из Луганской республики Шапша 

выехал в ДНР. Загадочная «Пятнаш-
ка», упомянутая в  самом первом 
кратком отчете главы —  это штаб ин-
тернациональной тактической штур-
мовой бригады, созданной в 2014‑м 
году. Считается, что это было одно 
из первых самостоятельных 
воинских подразделений 
Донецкой народной респу-
блики. Название происходит 
не от номера бригады, как 
многие думают, а от числа 
добровольцев, сформиро-
вавших ее костяк в самом 
начале. Их было всего 15 
человек, включая уже леген-
дарного «Абхаза» (позывной 
Ахры АВИДЗБЫ, командира 
«Пятнашки»).

Сегодня в «Пятнашке» не-
сут службу уже 2 тыс. чело-
век со всех уголков России, включая 
уроженцев Калужской области.

Владислав ШАПША:
— Встретился с командиром 
интернациональной бригады 
Ахрой Авидзбой, его замести-
телями, бойцами. Среди них 
был рад видеть земляков. Это 
два Андрея из Калуги и Обнин-
ска… Калужская область всегда 
поддерживала народ братских 
республик. Благодаря решимо-
сти и смелости этих людей 
историческая справедливость 
восторжествовала, Донбасс 
вернулся в Россию.

В «Пятнашку» глава Калужской об-
ласти прибыл не с пустыми руками: 
привез квадрокоптеры, противо-
дроновое ружье, тактические ап-
течки. Все это снова не закупалось 
на бюджетные средства, но было 
предоставлено калужскими пред-
принимателями.

Помимо «Пятнашки» Шапша и его 
сопровождающие посетили так-
же батальон «Спарта» —  еще одно 
знаменитое подразделение ДНР, 
состоящее как из местных, так и из 
российских добровольцев. Среди по-
следних, например, Дмитрий АФАНА-
СЬЕВ —  депутат Заксобрания Калуж-
ской области, отложивший мандат, 
чтобы взять в руки автомат.

Пообщаться с основателем и ко-
мандиром «Спарты» Владимиром 
ЖОГОЙ, увы, возможности не было. 
Он погиб в прошлом году, сражаясь 
под Волновахой.

Владислав ШАПША:
— [Посещая «Спарту»] встре-
тился с Дмитрием Алексан-
дровичем (Афанасьевым). Для 
Центра беспилотных систем, 
который готовит операторов 
БПЛА, передал оборудование. Оно 
будет подспорьем для наших 
бойцов в выполнении боевых 
задач.

К слову, взаимодействие с этими 
двумя воинскими подразделениями 
не случайно, и не сводится к пере-
даче помощи. В рамках подготов-
ки добровольцев и потенциальных 
мобилизантов в Калужской области 
создан полигон для тактической под-
готовки бойцов. Качественная под-
готовка серьезно облегчает даль-
нейшее несение службы и повыша-
ет шансы военнослужащих уцелеть 
в боевых действиях, поэтому крайне 
важно, чтобы обучением занимались 
люди, прекрасно знающие, что и как 
надо делать.

Ветераны и  «Пятнашки», 
и «Спарты» имеют многолет-
ний (мясорубка на Донбассе 
идет с 2014 г.) опыт участия 
в  боевых действиях. Такое 
никакой теорией не заменить! 
Участие их в работе полигона 
в качестве инструкторов было 
бы более чем полезно.

… а вот до Запорожья и За-
порожской АЭС в этот раз 
делегация Калужской области 
не добралась. Анонсированная 
встреча с тамошним губерна-
тором еще только предстоит. 
Нового витка санкций нынешняя 
поездка Владислава Шапши не 
повлекла. В прошлом году на-
шего главу последовательно 
внесли в санкционные списки 
США, Евросоюза, к которым при-
соединилась Швейцария, Велико-
британия, Канада и  почему-то 
Австралия. Больше персональ-
ных санкций выхватил, кажется, 
только губернатор Хабаровско-
го края Михаил ДЕГТЯРЕВ.

ШАПША ПОБЫВАЛ ШАПША ПОБЫВАЛ 
В ЗОНЕ СВОВ ЗОНЕ СВО

ЧТО УВЕЗ И ЧТО ПРИВЕЗ?ЧТО УВЕЗ И ЧТО ПРИВЕЗ?

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

	■ Шапша побывал в легендарной «Пятнашке» и привез 
им нужное оборудование, а также пообщался с бойцами. 
Кстати, там служат два Андрея: один из Калуги, 
второй —  из Обнинска.
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Повернуться лицом к учительству —  
это главная, но не единственная цель 
всех усилий федерального правитель-
ства в области образования. В преддве-
рии начала общероссийского «школь-
ного» года из столичных министерств, 
связанных с  системой образования, 
шло немало обнадеживающих известий 
и идейных посылов.

Это и отказ от парадигмы «учитель 
оказывает образовательную услугу», со-
гласие на сокращение бумаготворчества, 
реформирование ЕГЭ, решение о единых 
согласованных учебниках (истории, на-
пример). Наконец, заявлены фундамен-
тальные сдвиги: отход от Болонской 
системы. На все эти «дальние зарницы» 
грядущих изменений многие педагоги 
смотрели с замиранием сердца.

ДОЖДАЛИСЬ ПЕРЕМЕН?

Президент России открыл Год педаго-
га и наставника в стране второго марта, 
в день 200‑летнего юбилея со дня рож-
дения основоположника научной педа-
гогики Константина Ушинского. После 
этого череда региональных «стартов» 
прокатилась по всей России.

То, что происходило седьмого марта 
в зале импрессионистов КГУ, и меропри-
ятием назвать сложно. Вместо привычно-
го торжественного заседания собравшие-
ся учителя и наставники стали участника-
ми своеобразного учебного дня.

Прозвенел школьный звонок, и мо-
лодая калужская художница Мария 
Щербакова нарисовала своеобразный 
символ всего процесса обучения —  от-
печаток пальца ребенка, подчеркивая 
уникальность каждого ученика.

Призер Всероссийского конкурса 
«Классная тема» Наталия Тараканова про-
вела короткий урок химии. Это было дей-
ствительно интересно: учитель с помощью 

химических опытов показала восприятие 
учебного материала школьником.

Каждый импровизированный урок 
как полагается заканчивался тем же тра-
диционным школьным звонком. «Уроки» 
вели и заместитель губернатора области 
Константин Горобцов, и депутаты Госду-
мы Геннадий Скляр, Ольга Коробова.

А  министр образования региона 
Александр Аникеев вместе с ректором 
КГУ Максимом Казаком провели своео-
бразный мастер‑ класс быстрых ответов 
на каверзные вопросы. А вопросы были 
действительно необычные. От «Есть ли 
у нас конкуренты?» до совсем уж креа-
тивного: «что интересно для подростка 
с 9 до 17 лет: Ваша база атакована, вы 
победили дракона, нашли меч экска-
либур или вечерело близ церквушки, 
в  можжевельнике стрекотали сверч-
ки?». К чести ученых мужей они сумели 
не ударить лицом в грязь.

Завершилось это действо импровизи-
рованным педсоветом.

— Главная миссия года педагога 
и  наставника —  изменить сформиро-
вавшийся на сегодня у общества об-
раз педагогических работников, в том 
числе выполняющих наставническую 
деятельность. И в нашей с вами вла-
сти перевернуть взгляд на профессию 
в целом, —  подытожил церемонию Алек-
сандр Аникеев.

ПЕДАГОГИКА НЕ ДЫШЛО —  КУДА 
ПОВЕРНУЛ, ТУДА И ВЫШЛО

Наивно предполагать, что стоит лишь 
притормозить, повернуть руль и мы пое-
дем в другую сторону. Сломать сложней-
ший многоуровневый механизм систе-
мы образования гораздо легче, нежели 
потом починить его, вновь настроить на 
слаженную, безотказную работу.

Можно построить десятки школ, обо-
рудовать их самым современным обору-
дованием, избавить педагогов от ненуж-
ной, порой бессмысленной, бюрокра-
тической бумажной рутины и поднять 
зарплаты учителям. Однако для того 
чтобы все это количество отразилось на 
качестве, необходимы новые Ушинские, 
Выготские, Сухомлинские, да и учиты-
вая нынешнее отношение школьников 
к педагогам, пригодился бы и новый Ма-
каренко. А Таракановых в России, увы, 
можно по пальцам пересчитать.

Это прекрасно понимали и  те, кто 
седьмого марта сидели в зале КГУ, улы-

баясь креативному действу, и десятки 
тысяч учителей и наставников по всей 
стране. «Верхи» дали отмашку, «низы» 
давно этого ждали, а  вот готова ли 
к  «перестройке» армия начальников 
образования от руководителей управ-
лений, региональных министерств до 
их федеральных коллег? Ведь сейчас 
пришло время думать, а не только ци-
тировать спущенные сверху циркуляры.

Сложность еще и в том, что сегодня 
к школьным доскам приходят те, кого 
обучали по методичкам последних де-

сятилетий. Их, этих самых педагогов, по-
лучивших дипломы, теперь нужно снова 
переучивать. Впрочем, совсем молодых 
не сложно переучить —  они и сами к это-
му готовы. Радует, что они хоть пошли 
в школы, а не в офисы. Только в прошлом 
году в учебные заведения Калужской об-
ласти пришло 184 молодых учителя.

И, наконец, главное. То, ради чего вся 
эта образовательная махина России, как 
тектоническая плита, начала двигаться. 
Дети. Школьники. Студенты. Им сейчас 
будет сложнее всего. Именно поэтому 
Президент России особо подчеркивал 
постепенный переход на новые рельсы. 
Постепенный и трудный.

Весело покреативить на старте Года 
педагога и наставника —  дело хорошее, 
теперь хорошо бы понять, во что вы-
льются все нынешние заявления о гря-
дущих переменах.

	● Владимир АНДРЕЕВ.

ОБРАЗОВАНИЕ
НОВОСТИ

С ТАРТАНУЛИ-ТО С ТАРТАНУЛИ-ТО 
ФЕЕРИЧНО…ФЕЕРИЧНО…

ПРИЕХАВШИЕ ИЗ 
СОСЕДНИХ РЕГИОНОВ 
НА РАБОТУ ОБЯЗАНЫ 
ПОСЕТИТЬ ВОЕНКОМАТ

В ОБНИНСКЕ ПОЛЬЗУЕТСЯ 
СПРОСОМ УСЛУГА 
СУПЕРСЕРВИС

На днях многие Телеграм‑ каналы опублико-
вали информацию о том, что с 1 марта все наши 
предприятия усиливают контроль за мужчинами 
призывного возраста. И теперь устраивающиеся 
на работу граждане должны предоставить рабо-
тодателю документы воинского учета, получить 
расписку о том, что они приняты и подписать две 
копии обязанностей по воинскому учету —  одну 
оставить себе, другую —  работодателю. Далее за-
полняется листок сообщения, который работник 
сам должен отнести в военкомат, получить отметку 
и вернуть документ работодателю. Ранее всем 
этим занимался отдел кадров. Кроме того, моло-
дые мужчины теперь обязаны сообщать об из-
менении места жительства, семейного положения, 
образования, состояния здоровья и должности.

Но военный комиссар Обнинска Марат Акчурин 
сообщил, что никакие новые распоряжения по 
этому поводу ему пока не приходили, а документ 
воинского учета гражданин и раньше должен 
был предоставлять работодателю. Там указано, 
в каком населенном пункте человек состоит на 
воинском учете. В местный военкомат работода-
тель направит его только в том случае, если он 
числится в другом регионе.

Как объяснила ES‑каналу в Телеграм заведую-
щая отделом ЗАГС города Лидия Синецкина, ее 
ввели недавно и не стоит путать это с подачей 
заявления на получение свидетельства о рож-
дении через портал «Госуслуги». Суперсервис 
предполагает оформление в родильном отде-
лении электронного свидетельства о рождении. 
Делается это только с согласия мамы.

И такими образом автоматически этот элек-
тронный документ отправляют в отдел ЗАГС. 
В дальнейшем при желании можно получить 
и бумажное свидетельство, но это необязательно.

Г од педагога и наставника в Калужской области 
открыли ярким шоу. Что же будет дальше?
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Ученики начальных классов средней 
общеобразовательной школы № 2 

в поселке Бабынино заново «открыва-
ли» для себя учебное заведение. После 
капремонта, которого в здании не было 
почти 60 лет, оно изменилось до неуз-
наваемости.

Теперь светлые, обновленные классы 
с интерактивным оборудованием, совре-
менной мебелью, медицинский кабинет, 
даже шахматная 
и игровая комнаты 
появились здесь 
на радость детям 
и  их родителям. 
Школа заиграла 
яркими красками 
благодаря кропот-
ливому труду стро-
ителей. Заменена 
кровля, отопление, 
вентиляция, водо-
снабжение, полы, 
утеплен фасад, вы-
полнена внутрен-
няя отделка. Всего 
более 80 миллио-
нов руб лей израс-
ходовано, чтобы 
создать современ-
ную образователь-
ную среду. Еще 12 миллионов было вы-
делено на закупку оборудования.

— Каждый кабинет обошелся в сумму 
более 900 тысяч руб лей, —  поделилась 
директор школы Марина Волошедова. —  
Теперь наша школа прекрасна, как мечта, 
и наша мечта сбылась, —  дополняют ее 
педагоги.

Частыми гостями на объекте были 
представители родительского комитета 
и депутаты. Возникающие проблемы ре-
шали вместе.

— Важно, чтобы вы берегли все, что 
таким трудом досталось, —  обратился 
к ученикам председатель парламента Ген-

надий Новосельцев. —  В об-
ласти в прошлом году было 
полностью отремонтировано 
10 школ. В текущем нужно 
отремонтировать 16, плюс 
несколько переходящих объ-
ектов. Это программа партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», —  подчеркнул спикер и поже-
лал детям хороших оценок и здоровья.

Здоровье зависит и от качества пита-
ния. Директор рассказала, что все 223 
ученика питаются бесплатно. Для льгот-
ных категорий, в том числе детей участ-
ников СВО, выдаются дополнительно по-
лезные продукты.

Ученики с  удовольствием осваива-
ли пространство школьной столовой. 
В меню в этот день были макароны с мя-
сом и супчик. Все съедено с аппетитом.

В таких условиях, школьники непре-
менно смогут раскрыть свои таланты, 
чтобы в дальнейшем принести пользу 
родному региону.

	● Надежда ПЕТРОВА

НОВОСТИ
ОБРАЗОВАНИЕ

БАБЫНИНСКАЯ ШКОЛА № 2 ПОСЛЕ БАБЫНИНСКАЯ ШКОЛА № 2 ПОСЛЕ 
КАПРЕМОНТА ОПРАВДАЛА МЕЧТЫ КАПРЕМОНТА ОПРАВДАЛА МЕЧТЫ 
ДЕТЕЙ И ПЕДАГОГОВДЕТЕЙ И ПЕДАГОГОВ

В  товарищеском 
матче с  туль -

ским «Арсеналом-2» 
«Квант» проиграл со 
счетом 1:4. Матч про-
ходил в рамках под-
готовки к Первенству 
Второй Лиги.

— Погодные усло-
вия были приемле-
мые. Поле в хорошем 
состоянии и соперник 
крепкий —  неплохая 
команда, с большим 
желанием играют. 
Первый тайм пора-
довал, но на контра-
сте расстроил второй. 
Ждем, что ребята, 
которые претендуют на основной со-
став, будут себя проявлять. У нас есть 
молодежь, которую мы подтягиваем, 
даем играть. И это надо делать даже 
в ущерб результату. К ним меньше пре-
тензий. Но есть группа из 5–6 человек, 
которые явно претендуют на основной 

состав, я бы хотел от них большего, —  
поделился впечатлениями от матча 
главный тренер Олег Морозов.

До футбольного первенства осталось 
меньше месяца. В целом, Морозов до-
волен тем, как идет подготовка ребят 
к основным состязаниям.

— Если нам удастся вы-
полнить все, что мы запла-
нировали, команда должна 
подойти в хорошем функци-
ональном состоянии, —  до-
бавляет Морозов.

— Радует, что у нас об-
новленная команда, в ко-
торой много молодых ре-
бят. С первого тайма они 
доминировали, показали 
характер. А это было сде-
лать непросто, в  соста-
ве соперника было три 
мастеровитых игрока из 
основного состава «Ар-
сенала»! Ребят, у которых 
игра не задалась, я хочу 
под держать . Сам был 

в такой ситуации, понимаю, что они 
чувствовали. Бывает, два‑три игрока 
выпадают, и вся игра рассыпается. 
Но это тоже опыт, —  отмечает ди-
ректор футбольного клуба Лев Бе-
резнер.

	● Елена ФРАНЦУЗОВА

ЦЕЛЬ

К ФУТБОЛЬНОМУ ПЕРВЕНСТВУ «КВАНТ» ПОДОЙДЕТ К ФУТБОЛЬНОМУ ПЕРВЕНСТВУ «КВАНТ» ПОДОЙДЕТ 
В ХОРОШЕМ ФУНКЦИОНАЛЬНОМ СОСТОЯНИИВ ХОРОШЕМ ФУНКЦИОНАЛЬНОМ СОСТОЯНИИ

В ОТДЕЛЕ ЗАГС 
ПОЗДРАВИЛИ УЖЕ 
ДВЕ ПАРЫ ЮБИЛЯРОВ

В НАУКОГРАДЕ 
НАЧИНАЕТСЯ ЗАПИСЬ 
В ПЕРВЫЕ КЛАССЫ

В этом году в отделе ЗАГС Обнинска было орга-
низовано уже два чествования юбиляров супру-
жеской жизни. Одну пару поздравили с золотой 
свадьбой —  это пятидесятилетие семейной жизни, 
вторую —  с фарфоровой —  это двадцатилетие 
брака.

Еще раз напоминаем, что чествование таких 
юбиляров носит заявительный характер: супруги, 
желающие отпраздновать значимую дату в тор-
жественной обстановке, должны сообщить об 
этом сотрудникам отдела ЗАГС.

Открывается она 27 марта в 9:00 и продлит-
ся до 30 июня. Можно подать заявление через 
портал «Госуслуги» или прийти в школу лично.

До 6 июля будут обработаны все поступившие 
документы, и директора издадут приказы о за-
числении первоклашек в школы в соответствии 
с территориальным закреплением. Затем на сайте 
каждой школы будет опубликована информация 
о том, сколько в учебных заведениях осталось 
свободных мест для того чтобы родители, жела-
ющие выбрать другую школу, могли сделать вы-
бор. Такая возможность им будет предоставлена 
после 6 июля.

В обнинском Управлении общего образования 
предполагают, что в новом учебном году в школах 
города примерно на 900–1000 человек увели-
чится количество учащихся. А первых классов 
станет больше на 4 или 5.

— Такую тенденцию мы наблюдаем уже не-
сколько лет подряд. Наш город развивается, рас-
ширяется, строятся новые микрорайоны и со-
ответственно школы, —  отметила вице‑мэр по 
вопросам образования Татьяна Волнистова.
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Сегодня в  нашем регионе 
очень много внимания уде-
ляется участникам СВО и их 

семьям. И это не просто слова. Об-
ластными парламентариями при-
няты законы, устанавливающие 
меры социальной поддержки во-
еннослужащих и лиц, проходящих 
службу в вой сках национальной 
гвардии Российской Федерации, 
граждан, добровольно выполня-
ющих задачи в ходе проведения 
специальной военной операции, 
командированных в ДНР, ЛНР, За-
порожскую и Херсонскую области, 
членов их семей.

КОНКРЕТНАЯ ПОМОЩЬ

Предусмотрена единовременная 
выплата в размере 500 тысяч руб‑
лей военнослужащим, в том числе 
мобилизованным, сотрудникам 
органов внутренних дел, лицам, 
проходящим службу в вой сках На-
циональной гвардии и доброволь-
цам, принимающим участие в СВО, 
командированным в случае полу-
чения ими легкого увечья (ранения, 
травмы, контузии), а также увечья, 
не относящегося к легкому или тя-
желому. Если человек получит тя-
желое увечье, размер выплаты со-
ставит 700 тысяч руб лей, в случае 
гибели выплата родственникам —  1 
миллион руб лей.

Для добровольцев —  граждан 
Российской Федерации, пребы-
вающих в  запасе, поступивших 
на военную службу по контракту 
в третий армейский корпус, реги-
ональным законом установлена 
единовременная выплата в сумме 
200 тысяч руб лей. Гражданам, при-
званным на военную службу по 
мобилизации в Вооруженные Силы 
Российской Федерации с террито-
рии региона, предусмотрена еди-
новременная выплата в размере 
100 тысяч руб лей.

Участники специальной воен-
ной операции, получившие статус 
ветерана боевых действий, могут 
рассчитывать на возмещение рас-
ходов по приобретению и  уста-
новке внутридомового газового 
оборудования, его подключению, 
проектированию сетей, осущест-

влению строительно‑ монтажных 
работ в размере фактически про-
изведенных расходов, но не более 
100 тысяч руб лей на одно домов-
ладение.

Установлено право на получение 
ежемесячной именной стипендии 
в размере 12 тысяч руб лей членам 
семей погибших в специальной во-
енной операции или получивших 
тяжелое увечье военнослужащих, 
сотрудников вой ск Национальной 
гвардии, органов внутрен-
них дел, мобилизованных, 
граждан, командированных 
в ДНР и ЛНР, Запорожскую 
и Херсонскую области, до-
бровольцев. Кроме того, де-
тям участников СВО —  род-
ным и усыновленным, детям 
их супруги от других браков, 
обучающимся в муниципаль-
ных школах на территории 
Калужской области, предо-
ставляется двухразовое го-
рячее питание. Родителям, 
детям, пасынкам, вдовам 
военнослужащих, погибших 
в ходе специальной воен-
ной операции, оказывается 
бесплатная юридическая 
помощь.

ГЕРОИ СРЕДИ ДЕПУТАТОВ

Нельзя не отметить большую 
практическую и гуманитарную дея-
тельность, которую с начала специ-
альной военной операции прово-
дят депутаты —  представители всех 
фракций областного парламента 
по поддержке военнослужащих, их 
родных и близких, беженцев, жи-
телей освобожденных территорий. 
В каждом муниципальном райо-
не Калужской области действуют 
пункты приема гуманитарной по-
мощи. Предприниматели, работ-
ники государственных и частных 
структур, общественных объеди-
нений, неравнодушные граждане 
регулярно помогают формировать 
грузы. Депутаты активно участвуют 
в этой работе.

На сегодняшний день из Калуж-
ской области отправлено почти 
около 1200 тонн гуманитарного 
груза: продукты питания, вещи, 

предметы первой необходимости 
для бойцов и жителей освобож-
денных территорий, учебники и по-
собия, детские рисунки и письма со 
словами поддержки российским 
военнослужащим.

На средства областных парла-
ментариев закуплены и отправ-
лены в  зону СВО семь автомо-
билей УАЗ. На основе адресных 
запросов для защитников при-
обретены рации, квадракоптеры, 
тепловизоры и другое необходи-
мое оборудование.

Председатель Законодатель-
ного собрания Геннадий Ново-
сельцев на первом в этом году 
заседании сессии предложил 
установить сумму, которую де-
путаты будут ежемесячно отчис-
лять —  20 тысяч руб лей. Это по-
зволит в месяц покупать по две 
машины и стабильно отправлять 
их на фронт. Это сейчас самая 
актуальная позиция по заявкам 
военнослужащих

Особой заботы требуют 
дети наших защитников, 
родные и близкие. Депутаты 
оказывают шефскую помощь 
их семьям, помогают решать 
многие жизненно важные 
вопросы. Ни одно обраще-
ние, ни одна ситуация не 
остается без внимания. Для 
приема таких обращений 
в Законодательном собрании 

организована горячая линия.
Многие представители пар-

ламентского корпуса побывали 
в ДНР и ЛНР с гуманитарной мис-
сией. Один из депутатов Заксобра-
ния —  руководитель исполкома На-
родного фронта региона Дмитрий 
Афанасьев в конце сентября про-
шлого года добровольно отправил-
ся в зону проведения специальной 
операции и  в  настоящее время 
участвует в  защите российских 
рубежей. Недавно депутаты всех 
фракций собрали средства и заку-
пили для него два квадракоптера.

ДВЕ ЭМОЦИИ ДМИТРИЯ 
АФАНАСЬЕВА

По признанию Дмитрия Афа-
насьева, для него прошедший 
год стал одним из самых трудных 
и важных.

— В жизни каждого человека бы-
вают поворотные событие. У меня 
их два. Первое —  когда я  начал 

работать в Общероссийском На-
родном фронте. И второе —  когда 
пошел на фронт. Для меня стал 
примером мой дедушка —  ветеран 
Великой Отечественной вой ны 
Григорий Александрович Афана-
сьев, который на вой ну ушел до-
бровольцем, приписав себе два 
недостающих года. А у меня сейчас 
присутствуют две эмоции —  чувство 
страха и чувство ответственности. 
Страх человеку свой ственен, а от-
ветственность —  это понимание 
того, что нужно выполнить постав-
ленную командиром задачу. Сна-
чала, когда были взрывы, я слетал 
с кровати и бежал в укрытие. А сей-
час я даже не просыпаюсь, —  рас-
сказал Дмитрий.

Он признался, что на передовой 
его жизненные ценности только 
укрепились.

— Подсознательно я носил в себе 
тяжелый груз факта, что не служил 
в армии. Теперь я этот груз сбро-
сил, —  отметил народный избран-
ник.

Рассуждая о том, какой Россия, 
ее армия будет после СВО, Дми-
трий сказал, что мы точно вернем 
свое место на международной 
арене как влиятельное и сильное 
государство, а не как государство 
с   таким‑то индексом борща или 
количеством занимаемых мест на 
пляжных курортах.

— Общество консолидирова-
лось —  и не ковидными запретами, 
и не виртуальными отчетами, а на 
основе помощи друг другу. Как де-
путат я вижу, что системе власти 
стало работать сложнее, образно 
скажу —  спать стало некогда. При-
шло время быстрых решений. Ну 
а как историк, учитель истории могу 
сказать, что сейчас достойное вре-
мя для воспитания молодежи на 
примерах людей, которые живут 
рядом с нами, —  подытожил депу-
тат‑боец.

ПОШЕЛ НА ФРОНТ ПОШЕЛ НА ФРОНТ 
ПО ПРИМЕРУ ДЕДА-ГЕРОЯ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Подчиненные Дмитрия Афанасьева на БТР 	■ Подготовка к бою

	■ Дмитрий Афанасьев

	■ На боевом посту
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Куда поедут, как записаться до-
бровольцем, где ждут помощи, 
какие возникают трудности и есть 
ли альтернатива студотрядам? Рас-
сказываем все подробности воз-
рожденного движения.

ЗАЧЕМ ЭТО НУЖНО?

Интересная деталь, первые сту-
денческие отряды возникли на 
Донбассе в 1920 году. За 50 руб лей 
в день летом учащиеся помогали 
обрабатывать поля семей красно-
армейцев и малоимущих крестьян. 
Идея прижилась, и уже в 1924 году 
в советской республике официаль-
но открыли первый трудовой се-
местр для студентов. Кстати, в 20‑е 
годы первыми откликнулись на 
призыв поработать летом студен-
ты МГТУ имени Баумана. Адреса 

поездок бойцов студотрядов тогда 
гремели по всей стране: Магнитка, 
Днепрогэс, московское метро, поз-
же, конечно БАМ.

Со временем движение оброс-
ло «мясом» —  организационной 
структурой, штабами, директива-
ми, правилами, традициями. Ком-
сомольские стройки сменились 
поездками на уборку арбузов под 
Астрахань и строительством коров-
ников в селах. Однако изначальный 
посыл —  помочь там, где трудно —  
у ребят остался. К тому же, это был 
неоценимый опыт взрослой жизни, 
возможность заработать и так лю-
бимая всеми студентами свобода.

По поводу свободы в 1985 году 
на арбузных полях под Астраханью 
один из калужских студотрядов 
устроил сидячую забастовку. Ребя-
там запретили вечерние дискотеки. 

Ситуация дошла до «загнивающе-
го Запада» —  об этом «вопиющем 
случае» сообщила радиостанция 
«Свободная Европа».

Неплохо было и с заработками. 
За третий трудовой семестр вполне 
можно было заработать на дорогой 
зеркальный фотоаппарат. Об этом 
с  ностальгией вспоминает руко-
водитель отряда «Память —  8» КФ 
МГИУ имени Баумана Юрий Антипов. 
В 1984 году он со своими бойцами 
строил дома для жителей колхоза 
«Родина» в Мосальском районе.

А с южных полей помимо денег 
можно было привезти и продукты. 
Те же помидоры, которые студен-
там отдавали по бросовым ценам.

— Помню, работали на уборке 
помидоров. Поезд останавливал-
ся на нашем полустанке в поле на 
три минуты. Помидоры там стоили 
копейки, и мы накупили кто сколь-
ко мог. По три, по пять ящиков. 
И в два вагона сотня студентов 
грузили эти ящики. За три минуты 
мы успели закинуть сотни ящиков 
в поезд, —  вспоминает студотря-
довец со стажем Михаил Коротин.

Все, с кем удалось поговорить, 
вспоминают те годы с огромным 
удовольствием и улыбкой, и все как 
один рады, что движение студенче-
ских отрядов в Калужской области 
возрождается.

ЗАПИШИТЕ МЕНЯ В СТУДОТРЯД!

Датой возрождения славной 
традиции советского студенчества 
можно считать февраль 2004 года, 
когда в Москве на всероссийском 
форуме студенческих отрядов, по-
священном 45‑летию движения 
решено было вновь надеть бой-
цовки. Сегодня штабы студенческих 
отрядов работают в 76 регионах 

страны. В декабре прошлого года 
к движению присоединилась и Ка-
лужская область.

Здесь стоит отметить, что студен-
ческие отряды в регионе работали 
и до зимы 2022‑го. Обнинск и тут 
оказался первым. Медицинский 
отряд «Пульсар» ИАТЭ филиала 
МИФИ, созданный на факультете 
биотехнологий, был сформирован 
в 2019 году.

— Первый раз мы поехали в Но-
вокузнецк в составе всероссийско-
го медицинского отряда «Атлант». 
Работали в областной клинической 
больнице медперсоналом. Это был 
бесценный для меня опыт. В даль-
нейшем бойцы летом работали 
в различных медучреждениях обла-
сти и Обнинска. Я, например, трудил-
ся летом в КБ № 8, —  говорит коман-
дир СМО «Пульсар» Федор Лазарев.

Областной штаб студотрядов 
сейчас занимается формировани-
ем подразделений, сбором заявок 
от муниципалитетов и отработкой 
взаимодействия с вышестоящими 
штабами —  ЦФО и центральным.

— Всего в регионе на данный 
момент сформировано семь отря-
дов. Из них два строительных, два 
сельскохозяйственных, два педа-
гогических и один медицинский. 
В процессе формирования еще три 
отряда. Планируется открыть новое 
направление —  сервисное. Это ра-
бота студентов в сфере гостинич-
ного бизнеса, —  пояснил командир 
регионального штаба Калужского 
регионального отделения МООО 
«Российские Студенческие Отря-
ды» Дмитрий Шулыгин.

По словам Дмитрия, предполо-
жение создать или возродить от-
ряды было направлено в КГУ, КФ 
РГАУ и ИАТЭ. И везде штаб получил 
поддержку.

ЭТИМ ЛЕТОМ НА СТРОИТЕЛЬНЫЕ ОБЪЕКТЫ ОБЛАСТИ 
ВЫСАДИТСЯ ДЕСАНТ СТУДОТРЯДОВ

	■ Мосальский район, строительство жилых домов, отряд «Память —  8» КФ МГТУ имени Баумана.

ВСЕ, С КЕМ 
УДАЛОСЬ 
ПОГОВОРИТЬ, 
ВСПОМИНАЮТ 
ТЕ ГОДЫ 
С ОГРОМНЫМ 
УДОВОЛЬСТВИЕМ 
И УЛЫБКОЙ, И ВСЕ 
КАК ОДИН РАДЫ, 
ЧТО ДВИЖЕНИЕ 
СТУДЕНЧЕСКИХ 
ОТРЯДОВ 
В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ 
ВОЗРОЖДАЕТСЯ
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«Для доброго дела не бывает празд-
ников и выходных», —  уверены чле-
ны КСД «Журавленок». —  Сегодня 
трудно всем, каждый день, каждая 
российская семья получает все но-
вые и новые вызовы. Наступило 
время объединения и консолидации.

ДЕТИ-ИНВАЛИДЫ ДЕТИ-ИНВАЛИДЫ 
ПОМОГАЮТ ОБНИНСКИМ ПОМОГАЮТ ОБНИНСКИМ 
РАНЕНЫМ НА ДОНБАССЕРАНЕНЫМ НА ДОНБАССЕ

В  субботу, 4  марта, в  обнинском торгово‑ 
развлекательном центре «Триумф Плаза» состо-
ялась благотворительная ярмарка «Спасибо за 
добро». На первом этаже, на сцене около кофей-
ни развернулись прилавки с поделками ребят из 
реабилитационного центра «Доверие».

Мальчишки и девчонки, которые борются с раз-
личными болезнями, в том числе онкологическими, 
сделали своими руками сувениры, приобретая ко-
торые каждый посетитель ярмарки делал пожерт-
вования для организации помощи бойцам, на-
ходящимся на лечении в госпитале в Белгороде. 
Покупатели сувениров помогут больным детишкам 
ощутить, что и они могут помочь тем, кто встал на 
защиту своей Родины.

Доброе начинание не осталось незамеченным, 
и к ребятам из «Доверия» присоединились не-
равнодушные люди.

— Страстная суббота —  время добрых дел, —  го-
ворит одна из покупательниц Наталья ТАРОВА. —  
Я и так думала, как помочь нашим бойцам, а тут 
просто все сошлось.

В 16 часов состоялся концерт, где молодые люди 
и дети якобы с ограниченными возможностями 
показали свои безграничные таланты.

	● Рената БЕЛИЧ

АКЦИЯ

СТУДЕНЧЕСКАЯ ИНИЦИАТИВА
— Особенно хочу выделить Обнин-

ский ИАТЭ. У них существовали уже дей-
ствующие отряды и теперь наша общая 
задача —  создавать новые, —  уточнил 
Дмитрий Шулыгин.

— В этом году мы планируем воз-
родить «Энергетик». Он летом поедет 
на строительство одной из площадок 
Росатома, —  рассказывает замести-
тель директора ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
Евгений Чуркин. —  Ведется работа по 
созданию педагогического отряда со-
вместно с управлением молодежной 
политикой области. Готовим ребят. На-
деемся, что в этом году поедем.

Для строительных отрядов мы специ-
ально акцентировали внимание на объ-
ектах атомной отрасли для того, чтобы 
ребята знакомились с теми предпри-
ятиями, где возможно в будущем будут 
работать. На Воронежской станции наши 
ребята имели дело с блоками, которые 
даже наши преподаватели не видели. 
В общем у нас сейчас около 40 человек 
в разных отрядах. Желание у ребят есть. 
Все покажет третий трудовой семестр.

А ЖДУТ ЛИ ОТРЯДЫ 
В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ?

Здесь необходимо уточнить: студо-
тряд отличается от обычной летней под-
работки студентов. Для того чтобы бой-
цы отправились на объект, необходима 
большая предварительная администра-
тивная работа. Увы, бюрократическое 
советское прошлое еще дает о  себе 
знать, и некоторые «традиции» вместе 
с прекрасной идеей перекочевали в ны-
нешнее время.

Согласование с вышестоящими орга-
нами движения —  процесс не быстрый. 
Но тут есть выход —  работать на терри-
тории региона. Благо областной штаб 
студенческих отрядов может самосто-
ятельно организовывать работу отря-
дов на территории области. Командир 
областного штаба вообще считает при-
оритетной работу отрядов на родной 
земле. В качестве пробного шара этой 
зимой была проведена акция «Снеж-
ный десант». Это своеобразный «при-
вет тимуровцам» —  ребята помогали 
людям в бытовых вопросах (вплоть до 
наколоть дров) и социальным органи-
зациям.

— Ребята работали в здании типогра-
фии, там откроется Центр молодежных 
креативных индустрий, помогали Цен-
трам «Милосердие» и «Доверие», —  по-
яснила глава администрации Обнинска 
Татьяна Леонова. —  В будущем мы хо-
тели бы видеть наших ребят в зеленых 
бойцовках на всероссийской стройке 
у нас на базе «Карповки», где строится 
новый завод радиофармпрепаратов.

Подтвердил готовность предоставить 
рабочие места бойцам студенческих от-
рядов и городской голова Калуги Дми-
трий Денисов.

— Мы летом всегда готовы дать работу 
студентам. Вообще, у нас на различных 
общегородских объектах, в основном 
по благоустройству, всегда в  летние 

месяцы трудятся ребята из Калужского 
коммунально‑ строительного технику-
ма, —  добавил Дмитрий Денисов.

С радостью предоставят фронт работ, 
обеспечат жилье и быт студентам в бой-
цовках в Боровском и Малоярославец-
ком районах.

— В районе вузов нет и, соответствен-
но, студотрядов у нас не зарегистриро-
вано, но мы рады принять ребят из дру-
гих муниципалитетов —  стройплощадок 
у нас много, —  рассказал глава админи-
страции Боровского района Николай Ка-
линичев. —  Мы с радостью договоримся 
с подрядными организациями и они, 
я думаю, не будут против такой помощи. 
Работать ребята могут на крупных стро-
ительных объектах в индустриальном 

парке Ворсино, в особой экономической 
зоне. Безусловно рабочие руки нужны 
и на строительстве жилья в Балабаново.

В Детчино вполне возможно создать 
студенческий отряд на базе Губерна-
торского аграрного колледжа. Об этом 
рассказал глава администрации Мало-
ярославецкого района Вячеслав Пар-
фёнов. Работы в районе для студентов 
предостаточно.

— У нас много строится роботизиро-
ванных ферм, и там ребята очень мо-
гут помочь. Мы подберем такие места 
обязательно, пускай приезжают, —  за-
верил Вячеслав Парфёнов. —  У  нас 
в  планах строительство культурно‑ 
оздоровительного комплекса в Детчи-
но, спортзала в школе № 2, детский сад 
хотим построить еще. Мы готовы подпи-
сать необходимые соглашения и ждем 
студенческие отряды к нам поработать 
в третьем семестре.

Что же в итоге? Есть фронт работ, 
есть необходимая организация, есть 
желание принять ребят на территориях 
и главное —  желание самих студентов 
надеть те самые знаменитые зеленые 
бойцовки и поработать в третьем тру-
довом семестре.

Одна мысль тревожит —  не утонул бы 
энтузиазм в излишнем администриро-
вании. Ведь, чего греха таить, частень-
ко хорошее, благое начинание у нас со 
временем начинает забюрокрачиваться 
и «обрастать жирком» крючкотворства, 
созданием административных надстро-
ек, новых кабинетов со штатом чиновни-
ков, дабы блюсти, кабы чего не вышло. 
Впрочем, третий семестр не за горами, 
и удастся ли его провести так, как пла-
нируется, мы узнаем совсем скоро.

	● Владимир АНДРЕЕВ.

	■ «Студотряд —  это не только вечерняя дискотека, зеленые бойцовки со значками, 
но и ежедневная, трудная работа. 1985 год. На стройке в одном из районов 
области».

	■ 1984 год. Сейчас все эти ребята уже ветераны движения студенческих отрядов области. 

СТУДОТРЯД  
ОТЛИЧАЕТСЯ  
ОТ ОБЫЧНОЙ  
ЛЕТНЕЙ  
ПОДРАБОТКИ  
СТУДЕНТОВ.  
ДЛЯ ТОГО ЧТОБЫ 
БОЙЦЫ  
ОТПРАВИЛИСЬ  
НА ОБЪЕКТ,  
НЕОБХОДИМА 
БОЛЬШАЯ  
ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ 
АДМИНИСТРАТИВ-
НАЯ РАБОТА
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ФАШИСТЫ ЦЕЛИЛИСЬ 
В ВАЛЕРУ МАКОИВЦА

Майор сразу предупре-
дил, что не привык высту-
пать:

— Я потомственный во-
енный, а не оратор, к со-
жалению, а, может, и к сча-
стью. Я привык не высту-
пать, а командовать.

О  последних минутах 
жизни начальник штаба 
рассказывает со слов со-
служивцев. Оказывается, 
погиб Валера не от случай-
ного снаряда, фашисты целились 
именно в него, командира роты.

— Он пытался предотвратить 
панический отход, чтобы бой-
цы отходили организованно. Но 
«птички», которые наблюдали за 
нами, срисовали, что он машет 
руками, и поняли, что это и есть 
командир. Тут же был прилет, —  
рассказывает майор. —  Вой на 
страшное дело, но бояться ее не 
стоит. Не так страшен черт, как его 
малюют. Бывают неудачи, но по-
беда будет за нами.

— Когда это все закончится? —  
тут же последовал вопрос из зала.

— Это не зависит от жеста до-
брой воли людей, которые здесь 
присутствуют. Нас вынудили пойти 
на эту вой ну, чтобы отрабатывать 
американские деньги, которые пла-
тят Украине. Но мы этих фашистов 
били и будем бить.

— Вы прямо с фронта? —  поинте-
ресовался молодой человек.

— Да. Я  здесь после ранения 
и десятого марта еду назад.

Раненого майора с  линии об-
стрела вытаскивала девушка.

— Их там много и ведут они себя 
получше, чем некоторые мужики.

— Вы вернетесь на Донбасс?

— Да, все раненые рвутся после 
лечения туда.

— Почему?
— Потому что многое еще не ска-

зано.
— За что вы воюете?
— За то, чтобы не пришла сюда 

коричневая зараза. И чтобы защи-
тить честь Родины.

НАМ, РУССКИМ, ПСИХОЛОГИ НЕ 
НУЖНЫ

— Как люди справляются с эмо-
циональными проблемами на пе-
редовой? —  девчонок как всегда 
интересуют чувства и переживания.

— Да никак. Опасно, когда чело-
век совсем потерял страх и прет 
без страха. После Чечни мне еще 
пять лет снился трупный запах —  
там жара была. Но мы мужчины, 
мы выдержим. Нам, русским, пси-
хологи не нужны. Конечно, боль-
шая часть мобилизованных —  это 
люди, которые привыкли к мирной 
жизни, они не принимали участие 
в конфликтах. Есть люди, которые 
даже не служили, но они все равно 
идут добровольцами. У  нас был 
фельдшер, который не служил, но 
когда все началось, решил пойти 
добровольцем.

ПАТРОНОВ СТОЛЬКО 
НАДЕЛАЛИ ЗА ЭТО 
ВРЕМЯ, ЧТО В БОЮ 

ХВАТАЕТ

— Как идут боевые дей-
ствия? Как это происходит?

— Есть ребята, которые 
штурмуют; есть те, кто си-
дят в окопах и защищают 
то, что отбили штурмови-
ки; есть тыловики, которые 
готовят еду и  под огнем 
таскают это на передовую. 

Есть связисты, они таскают катуш-
ки с проводами. Надежнее такой 
связи пока ничего не придумали. 
Остальное все прослушивается. 
Техника еще с советских време-
ни и лучше ничего не придумали. 
Наши танки Т‑72 влегкую громят 
их хваленые «Леопарды». Девяно-
стые —  вообще такая боевая маши-
на! Наши инженеры самые лучшие!

— Хватает ли оружия?
— Боеприпасов много. Может, 

не хватает на учебные стрельбы, 
а в вой сках у нас все есть. Патро-
нов сделали столько за это время, 
что проблем нет.

НЕНАВИЖУ ЧЕРНОЗЕМ

— А как с экипировкой?
— Форму я сам купил. Мобилизо-

ванных экипируют по остаточному 
признаку. Нужно не забывать, что 
жизнь в землянках предполагает 
быстрое использование и одежды, 
и предметов гигиены. В землянках 
грязь, чернозем. Я  теперь нена-
вижу чернозем. Сначала вытирал 
руки салфетками, потом плюнул на 
это и ничего. Русский человек все 
выдержит. Нам и подорожник туа-
летная бумага.

— А как с питанием? —  заботливо 
интересуются юные хозяюшки.

— Хотел поблагодарить вас и ва-
ших родителей. Все, что касается 
гуманитарной помощи, —  это про-
сто отпад. У нас было все, мы ка-
тались, как сыр в масле. На Новый 
год было все, включая мандарины. 
Спасибо. Украшали елки вашими 
игрушками, весь штаб отмечен ва-
шими рисунками.

— Как отмечаете праздники? 
Есть ли отпуска?

— Водка под запретом, а  все 
остальное —  как обычно. Отпуск 

каждые полгода, как положено по 
трудовому законодательству. Но 
всех отправить в отпуск невозмож-
но: боевая готовность должна быть 
на высоте.

— Что собрать, если меня призо-
вут? —  спрашивают будущие бойцы.

— Ты слишком молод. Тебя пока 
не призовут. Что нужно? Носков 
побольше, нижнее белье, предметы 
гигиены, котелок государство даст. 
Я  покупаю каску и  бронежилет. 
Шлем Б‑47 неудобен для использо-
вания с наушником, его спиливают, 
вставляют фонарь. Чтобы воевать, 
его надо довести до ума, этим за-
нимаются умельцы.

УКРАИНСКИХ 
МОБИЛИЗОВАННЫХ 

ЗАВАРИВАЮТ В ТАНКАХ–
ХВАТАЕТ ЛИ ДРОНОВ?

— Дроны —  это самая важная 
часть боевых действий. Без дро-
на ты слепой и даже глухой. Дро-
ны —  это разведка. Видеть, что там 
на другой стороне, очень важно. 
Товарищ Сердюков позакрывал 
артиллерийские училища, поэтому 
бить по координатам могут не все. 
А так с дрона картинка снимается, 
и бьют по цели. У нас были и дроны 
с ночным видением, с тепловизо-
рами. Это гуманитарная помощь. 
Государство дает только большие.

— А пленных вы брали?
— Пленных мы не берем. Моби-

лизованный украинец может выйти 
и сдаться. Они не хотят воевать. Но 
если человек бьется, значит, будем 
воевать до конца. Ребята рассказы-
вали, что много случаев, когда мо-
билизованных танкистов заварива-
ют в танк. Танки выходят на наши 
позиции, опускают дуло, и наши 
их вываривают. Понятно, что люди 
не хотят воевать. Столкновения 
происходят тогда, когда приходят 
наемники. Хотя есть и идейные мо-
билизованные, которым непонятно 
что в уши влили. Но до них дойдет.

У КАДРОВЫХ ЧАСТЕЙ 
С ОБЕСПЕЧЕНИЕМ ПОЛНЫЙ 

ПОРЯДОК

— Как платят военным? —  по-
интересовались рациональные 
детишки.

— Мобилизованным платят 
то, что обещали. А добровольцы 
и контрактники получают допла-
ты только если в окопах сидят или 
воюют.

На первом уровне платят 4 ты-
сячи в день, 8 тысяч, если штурму-
ешь  что‑то, получается за 200 ты-
сяч руб лей в месяц.

— А если ты сидишь за 3 лини-
ей, то тебе особо доплачивать не 
за что, —  считает майор и снова 
заверил, что у  кадровых частей 
с обеспечением полный порядок. 
Правда, маскировочных сетей 
явно не хватило, но здесь на по-
мощь бойцам пришли волонтеры 
всех возрастов. В разных регионах 
России они плетут сети по всем 
требованиям ГОСТа.

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
ПОЛУЧИЛИ ОТВЕТЫ НА ПОЛУЧИЛИ ОТВЕТЫ НА 
ВОПРОСЫ ПРО СВОВОПРОСЫ ПРО СВО
6 марта в Музее истории города Обнинска состоялась встреча 

майора СВО со школьниками. Мероприятие посвящено 
памяти наших погибших земляков —  героев Артема ПРО-

КУДИНА и Валерия МАКОИВЦА. Майор —  начальник штаба 
части, в которой воевал Валерий. Подростки внимательно 
выслушали короткий рассказ бойца и буквально засыпали 
его вопросами.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЙ ПЕНСИОНЕР 
ПОЖЕРТВОВАЛ 680 
ТЫСЯЧ НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
СНАЙПЕРСКОЙ ВИНТОВКИ

Фронту нужна самая разная по-
мощь: начиная от рисунков, писем, 
зубных щеток и заканчивая дорого-
стоящей техникой.

На днях обнинский пенсионер 
отдал 680 тысяч руб лей за уни-
кальную снайперскую винтовку. 
Стоит она дороже, но часть денег 
оплатило предприятие. Винтовка 
бьет на 1600 метров, у нее титано-
вый модератор, работает бесшумно 
и не греется, поэтому ее не засекут 
тепловизоры. Оружие штучное, его 
делают под конкретного снайпера, 
который даже приезжал на предпри-
ятие, чтобы обговорить особенности 
оружия.

И это не первый случай. Вете-
ран Великой Отечественной вой ны 
Анна Федина из Тарусы купила для 
защитников Донбасса дальнобойную 
снайперскую винтовку «Сталинград». 
Анна Константиновна попросила 
производителя снабдить винтовку 
дарственной надписью от ее имени 
и передать  кому-нибудь и защитни-
ков Донбасса.

МОБИЛИЗАЦИЯ ОБЩЕСТВА
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СПОРТИВНЫЙ ДАЙДЖЕСТ ПОБЕД 
ВОСПИТАННИКОВ СШОР «ДЕРЖАВА»

Началась весна, а значит, самое время подвести зимние итоги побед и достижений воспитанников СШОР «Держава» 
и рассказать, что еще интересного произошло в жизни спортшколы. Традиционно ребята продолжают радовать своих 
тренеров, родителей и руководителя школы Юрия ФРАЯ, который гордится каждым ребенком, даже если тот еще только 
делает первые шаги в спорте.

ИНТЕРЕСНО ЗНАЙ НАШИХ ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ

ДОСТИЖЕНИЕ ВСЕ СЕРЬЕЗНО

ИЗ ДЕТСКОГО САДА —  НА ТРЕНИРОВКУ

В детском саду «Чебурашка» прошла встреча вос-
питанников с Заслуженным тренером России по кудо 
Юрием Фраем, который рассказал ребятам о том, ка-
ково это быть тренером. Малыши с интересом слуша-
ли о тонкостях тренерской профессии, спортсменах, 
том, как правильно выполнять приемы и многие даже 
попробовали свои силы на специальном оборудова-
нии.

Некоторые дети теперь мечтают стать тренерами, 
но прежде планируют быть хорошими спортсменами. 
Юрий Владимирович пообещал ребятам еще наве-
стить их и показать больше приемов из кудо, а заодно 
и пригласил на тренировки.

СПОРТИВНЫЕ ЗВЕЗДЫ 
НОВОЙ РОССИИ

В Воронеже состоялся 
Межрегиональный тур-
нир по кудо «Спортивные 
звезды новой России».

Около 150 спортсме-
нов из Воронежа, Белго-
рода, Ростова‑на‑ Дону, 
Энгельса, Курска и Об-
нинска бились на татами. 
И  воспитанники СШОР 
«Держава» смогли одо-
леть сильнейших сопер-
ников и завоевать при-
зовые места.

МАЛЕНЬКИЕ БОЙЦЫ 
И БОЛЬШИЕ ПОБЕДЫ

Спортсмены СШОР 
«Держава»  приняли 
участие в  фестивале 
рукопашного боя г. Мо-
сквы среди спортсменов 
6–11 лет и смогли заво-
евать призовые места.

РЕАЛЬНЫЕ БОЙЦЫ, РЕАЛЬНЫЕ БОИ

В Одинцово, Московской области прошло первенство 
России среди детей 2015–2011 г. р. по Абсолютно Реально-
му Бою. В турнире приняло участие 1502 участника из 108 
команд 34‑х регионов РФ. Спортсмены тренера высшей ка-
тегории СШОР «Держава» Михаила Биды в составе сборной 
Калужской области выступили в 2‑х дисциплинах («в кимо-
но» и «без кимоно»). В сильнейшей конкуренции наши бойцы 
смогли показать свое мастерство и подняться на пьедестал 
почёта.

НОКДАУН ПО-
ОБНИНСКИ

В феврале в Вороне-
же прошло первенство 
Центрального Феде-
рального Округа по 
кикбоксингу в  самой 
жесткой дисциплине 
«К1».

Три напряженных дня 
спортсмены состязались 
в  ринге за призовые 
места, включение в со-
став сборной ЦФО по 
кикбоксингу и путевку на участие в пер-
венстве России, которая досталась лишь 
финалистам отборочного соревнования.

Спортсмены нашей школы  также пробо-

вали свои силы в данном 
отборе, Аветисян Арсен 
в бою за выход в финал 
смог обойти опытного 
титулованного  спортсме-
на из г. Орел, а в напря-
женном финальном бое 
перебоксировал победи-
теля первенства Европы 
2021 г.

Некоторые наши спор-
тсмены не смогли под-
няться на наградной пье-
дестал. К ому‑то не хвати-
ло опыта в соревнованиях 

данного уровня,  кому‑то выносливости 
и техники, но однозначно все получили 
колоссальный опыт и стимул двигаться 
к новым победам.

НАШИ ПОБЕДИТЕЛИ:

I место
Аветисян Арсен;
Малинкина Александра.
II место
Малинкина Анна;
Тумаш Милана;
Елецкий Павел.
III место
Юлдашев Ибрагим;
Мишуничева Арина.

НАШИ 
ПОБЕДИТЕЛИ:

I место
Романов Кирилл;
Иванов Тимофей;
Вавилкин Роман;
Фомин Лев;
Геворгян Геворг;
Еприкян Аршак;
Гукасян Мария.
II место
Гукасян Артур.
III место
Бида Александр.

НАШИ 
ПОБЕДИТЕЛИ:

I место
Акимов Фёдор.
IIместо
Бида Алексей;
Бида Александр;
Осин Сергей.

НАШИ 
ПОБЕДИТЕЛИ:

«В КИМОНО»

I место
Думцева Анна.
III место
Корев Егор.

«БЕЗ КИМОНО»

I место
Думцева Анна.
II место
Косыгин Николай.

III место
 Головатов Тимо-
фей;
Карташов Илья.

Призеры первен-
ства России примут 
участие в Кубке Ев-
разии по АРБ, кото-
рый пройдет в мае 
в рамках Междуна-
родных Евразий-
ских игр боевых 
искусств в г. Уфа.
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НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ 
ОБНИНЦЫ 50+

Качественному продлению пери-
ода активного долголетия способ-
ствует реализация мероприятий 
по трем основным направлениям: 
здоровье, защищенность, и конеч-
но, участие граждан старшего поко-
ления в социально‑ экономической, 
культурной и духовной деятельно-
сти. И если ко всему этому добавля-
ется искреннее желание не стареть 
душой, да еще и привычка прово-
дить время с  пользой для себя 
и других, то долголетие становится 
активным и приятным во всех отно-
шениях. Обнинская администрация 
сосредоточилась на процессе во-
влеченности людей старшего воз-
раста в творческой и спортивной 
деятельности.

— Программа «Активное долго-
летие» в Обнинске включает две 
группы мероприятий. Одна —  ре-

гулярная —  это посещение клубов, 
кружков, творческих объединений, 
а вторая —  разовые мероприятия, 
чаще всего приуроченные к празд-
никам, —  рассказывает Дмитрий 
Казаков. —  У нас в городе есть раз-
ные направления: культура, спорт, 
волонтерское движение. Люди 
старшего возраста могут выбрать 
себе занятие по душе и занимать-
ся им регулярно. Есть и разовые 
мастер‑ классы или акции по раз-
ным направлениям. Посетителями 
кружков и клубов ежемесячно ста-
новятся тысячи пожилых жителей 
наукограда, а мероприятия и вовсе 
посещают несколько тысяч человек.

— В Обнинске очень активные 
люди и кружки посещает много 
постоянных участников, —  рас-
сказывает Дмитрий Александро-
вич. —  В городе больше тридца-
ти тысяч пенсионеров разного 
возраста:  кто‑то только вышел 
на заслуженный отдых,  кому‑то 

уже 90 +. Мы это понимаем. Лю-
дей, кому 90 плюс, около тысячи. 
В  кружки и  секции постоянно 
ходят примерно полторы тысячи 
участников клубных формирова-
ний. Давно в городском парке ра-
ботает секция по северной ходь-
бе. Любителей ходьбы с палками 
можно увидеть в разных парках 
Обнинска.

В  Клубе ветеранов организо-
ваны занятия физкультурой для 
людей старшего возраста. Помимо 
спортивных, есть еще творческие 
направления: клубные формирова-
ние литературного характера, клуб 
романса. Любители литературы 
и поэзии собираются и обсуждают 
литературные произведения, де-
лятся впечатлениями. Недавно по-
явилась в детской школе искусств 
группа для пожилых людей.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ!

В рамках реализации проекта 
«Активное долголетие» городские 
бюджетные учреждения прово-
дят выступления, соревнования 
и праздники, создавая благоприят-
ные условия для активного время-
препровождения пожилых людей. 
Каждый месяц в городе проходит 
более 40 различных мероприятий.

Городские бюджетные учрежде-
ния, проводящие и организующие 
мероприятия по направлению 
«Активного долголетия», работают 
в Городском дворце культуры (пр. 
Ленина, 126), ДК ФЭИ (пр. Лени-
на,15), Городском клубе ветеранов 
(пр. Маркса, 56), Музее истории го-
рода Обнинска (пр. Ленина, 128), 
Центральной библиотеке (ул. Эн-
гельса, 14) и в Городском парке. 
Около тридцати секций и кружков 
регулярно принимают своих участ-
ников.

И поскольку женщины —  самые 
активные участники любых ме-
роприятий, то их, конечно, боль-
ше, чем представителей сильного 
пола. Но мужчин любого возраста 
ждут в самых разных творческих 
и спортивных объединениях. Го-
родской клуб ветеранов пригла-
шает мужчин в возрасте 60+ на 
занятия в  народный коллектив‑
хор ветеранов «Вечерний звон» 
и ансамбль «Бородино». Занятия 
проводятся в  Городском клубе 
ветеранов (пр. Маркса, 56) по по-
недельникам в 17:30 и четвергам 
в  18:00. Справки по телефону: 
8 (484) 58 4–04–05.

Забота о старшем 
поколении и со-
хранение его ак-

тивного участия в жиз-
ни общества входит 
в число приоритетов 
национального проек-
та «Демография». Это 
создание условий, что-
бы и в зрелом возрас-
те человек мог вести 
активную социальную 
жизнь: развиваться, 
получать новые на-
выки, заниматься лю-
бимым делом, трени-
роваться, проводить 
интересный досуг 
и помогать другим. 
В Обнинске всегда 
существовали раз-
личные спортивные 
и творческие клубы, 
объединения по ин-
тересам, но год на-
зад администрацией 
города было принято 
решение объединить 
работу с людьми в воз-
расте 50+ в программе 
«Активное долголе-
тие». О том, как идет 
работа, нам рассказал 
Дмитрий КАЗАКОВ, за-
меститель начальника 
управления социаль-
ной защиты населения.

«АКТИВНОЕ «АКТИВНОЕ 
ДОЛГОЛЕТИЕ» ДОЛГОЛЕТИЕ» 
В ДЕЙСТВИИВ ДЕЙСТВИИ
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Скандинавская ходьба поможет 
надолго сохранить здоровье и хо-
рошее настроение в компании оча-
ровательных спортсменок элегант-
ного возраста.

Информация обо всех событиях 
в рамках проекта «Активное долго-
летие» дважды в месяц будет пу-
бликоваться в газете «Вы и Мы».

КОМПЬЮТЕРНАЯ ГРАМОТНОСТЬ

Рады сообщить, что в 2023 года 
в Обнинске стар-
тует ряд новых 
м е р о п р и я т и й . 
В  первую оче-
редь это занятия 
и лекции, которые 
помогут ориенти-
роваться в  со-
временном мире 
гаджетов.

Люди в возрас-
те 55+ приглаша-
ются и  на курсы 
по компьютерной 
грамотности.

П р о г р а м м а 
рассчитана на 9 
занятий, которые 
будут проходить 
3 раза в неделю. 
В программе занятий: устройство 
компьютера, файлы и папки, осно-
вы работы с интернет‑ браузером, 
ресурсы электронного государства 
(официальные сайты, портал Го-
суслуги). Занятия проходят в Цен-
тральной библиотеке (ул. Энгельса, 
14). Телефоны для справок: 8 (484) 
58 4–02–70, 8 (484) 58 4–02–71.

ВСЕ, ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ 
О ТЕЛЕФОННЫХ ПРИЛОЖЕНИЯХ, 

РАССКАЖУТ В ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
БИБЛИОТЕКЕ

В Центральной библиотеке ре-
шили разработать новую програм-
му по телефонной грамотности. 
Создана небольшая фокус‑ группа, 
тем, кто посещал компьютерные 

курсы пред ложили 
расширить свои знания 
и о возможностях мо-
бильного телефона.

— Это нужно, что-
бы помочь адаптиро-
ваться в современном 
мире, —  поясняет Дми-
трий Казаков. Уже было 
несколько занятий 
по программе, хотим 

в дальнейшем пустить ее на поток, 
привлечь волонтеров.

Пенсионерам расскажут о том, 
как пользоваться различными 
приложениями, зачем они нужны 
и как их установить на телефон. 
Многие не знают о возможности 
вызвать такси через приложение 
или посмотреть маршрут обще-

ственного транспорта. На курсах 
расскажут, как оплатить ЖКХ, не 
выходя из дома, как перевести 
деньги и что еще умеют банков-
ские приложения. Ведут занятия 
сотрудники библиотеки, которые 
славятся в  городе своей интел-
лигентностью, ангельским терпе-
нием и  умением объяснить все 
и всем.

ДЛЯ БАБУШЕК И ВНУКОВ

Не обошли вниманием город-
ские власти и  тех, кто работает 
с пожилыми людьми, и уникальный 
институт бабушек, которые удивля-
ют весь мир заботой о внуках. А не-
которые успевают позаниматься 
и позаботиться даже о правнуках.

Многие люди в таком возрас-
те больше думают о том, как бы 
с пользой провести время со сво-
ими внуками. Для них в Городском 
парке проводятся самые разные 
мероприятия, куда можно прийти, 
чтобы узнать  что‑то новое, поуча-
ствовать в конкурсах или просто 
отдохнуть.

В планах администрации прове-
сти фестиваль «Активного долголе-
тия», где смогут встретиться участ-
ники самых разных клубов, чтобы 
себя показать и людей посмотреть.

— Клубное общение помогает 
людям себя лучше чувствовать, —  
уверен Дмитрий Казаков. —  Есть 
возможность пообщаться с  ин-
тересными людьми, а не просто 
сидеть дома перед телевизором. 
Занятие по душе улучшает само-
чувствие и здоровье, помогает ор-
ганизовать время.

КАЖДЫЕ ДВЕ НЕДЕЛИ 
НАША ГАЗЕТА  

БУДЕТ ПУБЛИКОВАТЬ 
АФИШУ МЕРОПРИЯТИЙ  

ПО ПРОЕКТУ  
«АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ»

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА ул. Энгельса, д. 14

➊  Концерт ансамбля казачьей 
песни «Хуторок» с  програм-

мой «Казак поет —  весело живет» —  
12 марта 16 часов.

➋ «Забытые имена. Загадка ги-
бели музыканта». Литературно- 

музыкальный вечер —  14  марта 
в 12 часов.

➌ Лекция «Антарктида —  конти-
нент мира и науки» —  15 марта 

в 17:30

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5  
пр. Маркса, д. 49

«Через книгу к добру и свету». 
Литературный час —  14  марта 
14 часов.

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Танцы на открытом воздухе —  
11 марта с 16–17 часов.

ДК ФЭИ, пр. Ленина, д. 15

➊ Выставка детского рисунка из 
цикла «Мир глазами ребенка» 

учащихся Детской художественной 
школы г.  Обнинска: 04  марта —  
04 апреля с 10 до 20 часов.

➋  Фотовыставка «Моя семья». 
Разуваева Н. А. —  весь март.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА 
ОБНИНСКА, пр. Ленина, д. 128

➊ Выставка графических работ 
Е. Моргуновой «Неназванный 

день» —  15 февраля по 4 апреля.

➋ Субботний лекторий. К 110-ле-
тию со дня рождения русского 

прозаика, поэта, драматурга, обще-
ственного деятеля С. В. Михалкова —  
11 марта в 12 часов.

➌  Выставка работ живописи 
и  графики из фондов музея 

«Весна» —  15 марта по 14 мая.

АФИША
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Жительница Обнинска 
вернулась домой и услы-
шала, что ее пожилая мама 
разговаривает по телефо-
ну. Пенсионерка объясня-
ла  кому‑то, что миллиона 
у нее нет, есть только сто 
тысяч руб лей, и она готова 
их передать курьеру.

Заподозрив неладное, 
дочь убедила мать пре-
кратить общение с  мо-
шенниками.

Пенсионерка рассказа-
ла, что ей звонил сотруд-
ник МВД и сообщил, что 
дочь совершила в  ДТП, 
в котором пострадал ре-

бенок. Мошенник поведал, 
что для лечения постра-
давшего и чтобы не при-
влекать виновницу аварии 
к уголовной ответствен-
ности, нужно передать 
миллион. Потенциальная 
жертва мошенников зна-
ла о подобных преступле-
ниях, но сохранить деньги 
помогло только своевре-
менное возвращение до-
мой дочери.

РОДНЯ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ДВА ЖИТЕЛЯ ОБНИНСКА 
ЗАДЕРЖАНЫ ЗА 
РАСПРОСТРАНЕНИЕ НАРКОТИКОВ

Два молодых человека, 1997 и 1998  года 
рождения, подозреваются в незаконном рас-
пространении наркотиков.

Наркоторговцы использовали гаражный бокс 
для хранения запрещенного товара. Оператив-
ники обнаружили и изъяли 194,1 грамм мефе-
дрона, N‑метилэфедрона —  общей массой 128, 
7 грамма и 65,7 грамма N‑метилэфедрона было 
изъято у одного из подозреваемых в ходе лич-
ного досмотра.

По версии полиции, запрещенное вещество 
молодые люди расфасовывали в гараже для 
последующего сбыта посредством тайников —  
закладок.

По данному факту Следственным управлени-
ем УМВД России по Калужской области возбуж-
дено уголовное дело по признакам покушения 
на сбыт наркотического средства в крупном 
размере.

Согласно действующему законодательству 
санкция статьи за совершение данного пре-
ступления предусматривает наказание в виде 
лишения свободы на срок от десяти до двад-
цати лет.

ПЛАНТАТОР КОНОПЛИ В ОБНИНСКЕ 
ПРЕДСТАНЕТ ПЕРЕД СУДОМ

Прокуратура города Обнинска утвердила 
обвинительное заключение по уголовному 
делу в отношении 44‑летнего местного жите-
ля. Подсудимый на протяжении зимы и осени 
2021 года сбывал выращенную коноплю.

В ходе проведенных сотрудниками УНК УМВД 
России по Калужской области оперативно‑ 
розыскных мероприятий мужчина был задер-
жан при очередной попытке сбыта. Наркоти-
ческие средства в крупном размере изъяты 
в ходе личного досмотра и обыска в жилище 
наркоторговца.

Уголовное дело направлено в суд. Санкция 
статей предусматривает максимальное наказа-
ние до 20 лет лишения свободы.

ПРОДАВЦЫ БЫТОВОЙ ТЕХНИКИ 
ОКАЗАЛИСЬ МОШЕННИКАМИ

Жительница Обнинска нашла в Интернете 
объявление о продаже техники со скидкой 50%. 
Женщина перевела на указанный ей продавцом 
номер телефона 40 тысяч руб лей, но так и не 
получила трек‑номер посылки, а когда пыталась 
выяснить причину, обнаружила, что телефон вы-
ключен, а переписка удалена.

В беседе с сотрудниками полиции заявитель-
ница пояснила, что знала о подобных видах мо-
шенничествах, но не предполагала, что канал 
с большим количеством подписчиков может 
использоваться мошенниками.

Другая покупательница перечислила на 
телефонный номер, который ей продиктовал 
консультант, 24300 руб лей за посудомоечную 
машину. Сведения об оплате на сайте не по-
явились, и женщина решила написать письмо 
по электронной почте, но в ответ получила 
сообщение о некорректном адресе. Ознако-
мившись с отзывами о работе данной фирмы, 
покупательница поняла, что стала жертвой мо-
шенников.

ЗАКЛАДЧИКИ МОШЕННИКИ

РАБОТНИКИ

ПАЦИЕНТЫ

АГРОНОМ

ПОКУПАТЕЛИ

В июне прошлого года жительница Обнинска 
за 250 тысяч руб лей приобрела в турагент-

стве путевку в Египет для себя и двоих детей. 
Сотрудница агентства пообещала подготовить 
необходимые для путешествия документы.

Клиентка неоднократно пыталась дозвонить-
ся и лично обращалась в офис. За несколько 
часов до вылета ей перезвонила сотрудница 
и сообщила, что поездка отменяется. Женщина 
написала заявление о возврате денег. В разго-
воре, представительница турагентства обещала 
вернуть деньги. Не дождавшись возврата, за-
явительница обратилась в полицию.

Полицейским сотрудница турагентства не 
смогла пояснить причину, по которой не пре-
доставила документы на отдых и не вернула 
деньги клиентке.

Два 28-летних жителя Москов-
ской области приехали в Об-

нинск вышибать долг и забрали при-
надлежащее должнику имущество. 
По версии следствия, ранее заяви-
тель помог парням в трудоустрой-
стве и в течение нескольких меся-
цев обещал им выплатить зарплату 
в размере более 100 тысяч руб лей.

На личной встрече при обсужде-
нии сроков возврата денег, находясь 
в машине, молодые люди, якобы, 
стали угрожать заявителю, требуя 
вернуть деньги.

В итоге, потерпевший частично 
перевел денежные средства на счет 
одного из злоумышленников. И по-

скольку размер невыплаченной 
суммы оказался больше, граждане 
забрали находящийся при заявите-
ле ноутбук.

Данные действия были квалифи-
цированы правоохранителями как 
преступление.

В  настоящее время в  отноше-
нии фигурантов уголовного дела 
избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу. Ведется 
следствие. Похищенное имущество 
изъято и в ближайшее время будет 
возвращено владельцу.

Согласно действующему законо-
дательству за преступные действия 
парням грозит до 5  лет лишения 
свободы.

Жительница Обнинска пришла 
в КБ № 8 пришла навестить 

родственницу и, прежде чем за-
йти в палату, сняла шубу и поло-
жила ее на подоконник, там же 
оставила сумку. 

Взволнованная состоянием 
родного человека, женщина за-
была об осторожности. Через 

несколько минут, вернувшись 
в коридор, посетительница не об-
наружила своей собственности на 
прежнем месте.

Вместе с сумкой были похище-
ны сотовый телефон и 1500 руб‑
лей.

В настоящее время устанавли-
ваются все обстоятельства проис-
шедшего.

СОТРУДНИЦА ОБНИНСКОГО ТУРАГЕНТСТВА СОТРУДНИЦА ОБНИНСКОГО ТУРАГЕНТСТВА 
ПРИСВОИЛА ДЕНЬГИ КЛИЕНТКИПРИСВОИЛА ДЕНЬГИ КЛИЕНТКИ

ВЫШИБАНИЕ ЗАРПЛАТЫ ЗАКОНЧИЛОСЬ ВЫШИБАНИЕ ЗАРПЛАТЫ ЗАКОНЧИЛОСЬ 
ДЛЯ МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ КАТАЛАЖКОЙДЛЯ МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ КАТАЛАЖКОЙ

КРАЖА В КБ № 8КРАЖА В КБ № 8 ВЕРНУВШИСЬ ВОВРЕМЯ ДОМОЙ, 
ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА 
ПРЕДОТВРАТИЛА ПРЕСТУПЛЕНИЕ
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НОВОСТИ

ПОДАТЬ ЗАЯВЛЕНИЕ НА ПОВЕРКУ 
СЧЕТЧИКОВ МОЖНО ТОЛЬКО ЛИЧНО

— Наш дом обслуживает компания 
«ЧИП». Когда нам нужна была поверка 
счетчиков, мы просто звонили по теле-
фону и в удобное время к нам приходили 
специалисты, —  рассказывает жилец дома 
по проспекту Маркса, 73. —  До этого была 
компания под управлением Вайнштейна, 
и тоже никаких проблем не было.

Когда в феврале 2023 года пришло 
время поверять счетчик холодной воды, 
граждане узнали, что теперь этим зани-
мается «Водоканал». По телефону здесь 
заявление уже никто не принимает. Кли-
ентам требуется прийти в контору, к ко-
торой общественный транспорт не ездит, 
и написать заявление лично. Кроме того, 
нужно прихватить с собой список доку-
ментов и их ксерокопий.

—  А не может ваш сотрудник посмо-
треть документы, когда придет поверять 
счетчик? —  поинтересовались клиенты, 
явно избалованные вниманием управ-
ляющей компании.

— Нет, нельзя, —  заверили в «Водока-
нале».

— Почему? —  интересуются клиенты. —  
У вас нет Интернета и телефона?

— Э‑э‑э…, —  отвечают сотрудники.
— А как вы гарантируете сохранность 

личных данных? —  интересуются граж-
дане.

— Вы подписываете разрешение на 
работу с персональными данными, —  по-
следовал ответ.

А далее, угадайте сами, где и  как 
будут храниться персональные дан-
ные всех горожан, которым поверя-
ли счетчики. А  между тем, было бы 
логичным прежде чем подписывать 
согласие спросить, как будут эти пер-
сональные данные храниться: кипами 
на столах?

ВАС МНОГО,  
А «ВОДОКАНАЛ» ОДИН

Получив заявление и документы, со-
трудники отдела сбыта перезванивают 
клиентам, чтобы сообщить время прове-
дения работ. Удобство клиентов в этом 
случае никого не интересует.

— Мы придем в понедельник или втор-
ник, —  информирует дама по телефону.

— В понедельник и вторник я рабо-
таю, —  отвечает клиентка. —  Приходите 
в четверг, в первой половине дня.

— Нет, четверг —  это поздно, —  заявляет 
голос в телефонной трубке. —  Я перезво-
ню во вторник.

— Я не смогу взять трубку, —  поясняет 
клиентка. —  Я вам сейчас говорю, что 
только в среду или четверг буду дома, 
в другое время даже трубку не смогу 
взять. Среда —  8 марта, поэтому прихо-
дите в четверг.

Представитель ресурсоснабжающей 
организации  что‑то пробурчала и бро-
сила трубку.

— Это нормально, так общаться с кли-
ентами? —  интересуется потребитель.

— А у  нас управляющая компания 
и раньше требовала подачи заявления 
лично, —  возражает другая жительница 
Обнинска, 80‑летняя пенсионерка. —  
Я счетчики еще в 2016 году установила, 
а зарегистрировать так и не смогла —  
очень неудобное время приема в офисе 
было, а я тогда еще работала. Да и идти 
на Любова было далеко. А теперь еще 
дальше идти придется. Наверное, при-
дется без счетчиков жить —  от них одна 
морока.

Удивительно, что в  то время, когда 
одни ресурсоснабжающие организации 
открывают офисы и  делают шаги на-
встречу клиенту, другие только что мет-
лой от него не отмахиваются.

— А вы еще муниципальная организа-
ция? —  интересуются граждане.

— Мы не знаем, —  отвечают сотрудники.
Изменится ли  что‑то с приходом кон-

цессионеров?

НЕНАВЯЗЧИВЫЙ СЕРВИС

Автор:
Рената БЕЛИЧ

СДЕЛАЕТ ЛИ «ВОДОКАНАЛ» ШАГ СДЕЛАЕТ ЛИ «ВОДОКАНАЛ» ШАГ 
НАВСТРЕЧУ ПОТРЕБИТЕЛЯМ?НАВСТРЕЧУ ПОТРЕБИТЕЛЯМ?

ССогласитесь, что жите-огласитесь, что жите-
ли наукограда немало ли наукограда немало 
сделали для «Водо-сделали для «Водо-

канала». Несколько лет все, канала». Несколько лет все, 
от младенцев до пенсио-от младенцев до пенсио-
неров, платили инвестици-неров, платили инвестици-
онную надбавку, регулярно онную надбавку, регулярно 
оплачивают поставку воды. оплачивают поставку воды. 
И вот недавно закон обязал И вот недавно закон обязал 
ресурсоснабжающие органи-ресурсоснабжающие органи-
зации самостоятельно пове-зации самостоятельно пове-
рять счетчики. Т ут-то жители рять счетчики. Т ут-то жители 
Обнинска и удивились нена-Обнинска и удивились нена-
вязчивому сервису.вязчивому сервису.

Жители домов, близлежа-
щих к новому детскому саду 
в районе 51‑А, сообщили, что 
в пиковые часы регулярно на-
блюдают заторы в проездах. 
Избранный депутатом от это-
го округа Геннадий АРТЕМЬЕВ 
отреагировал на сигнал своих 
избирателей. Вместе с главой 
глава Горсобрания Обнинска 
на встречу с активом жителей 
улицы Гагарина приехал и за-
меститель главы администра-
ции по вопросам городского 
хозяйства Игорь РАУДУВЕ.

— Родители привозят и за-
бирают детей из детского 
сада и часто не могут разъ-
ехаться во внутридворовых 
проездах, —  прокомменти-

ровала ситуацию старшая по 
дому на Гагарина, 11 Викто-
рия ЛОМАЧЕНКОВА.

Участники встречи решили 
проработать меры по регу-
лированию трафика. Пред-
ложения об установке ин-
формационных знаков и ис-
кусственных дорожных не-
ровностей будут направлены 
профильным специалистам 
администрации.

— Спасибо неравнодушным 
жителям нашего округа. Вме-
сте мы шаг за шагом сделаем 
наш микрорайон комфортнее 
и  уютнее, —  заверил глава 
Горсобрания Геннадий Арте-
мьев.

	● Рената БЕЛИЧ

НАПОМИНАНИЕ

ВАЖНО, ЧТОБЫ ДЕПУТАТЫ ВАЖНО, ЧТОБЫ ДЕПУТАТЫ 
НЕ ЗАБЫВАЛИ О СВОИХ ОКРУГАХНЕ ЗАБЫВАЛИ О СВОИХ ОКРУГАХ

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
БОРЮТСЯ 
С НЕРАДИВЫМИ 
ТОРГОВЦАМИ

ДОКТОРСКИЙ МАРАФОН 
СОБРАЛ ПОЧТИ 
400 УЧАСТНИКОВ

За истекший период 2023 года в обнинское 
Управление потребительского рынка, транспорта 
и связи поступило 4 жалобы, касающиеся сферы 
торговли и 5 жалоб, касающихся сферы услуг. По 
информации руководителя Управления Анны 
Ереминой, эти обращения связаны с различными 
проблемами.

Так, одна жительница города купила кастрюлю, 
а дома выяснилось, что товар с дефектом. Вопрос 
был решен. Магазин выплатил денежные средства 
в полном объеме. В другом случае сборщик ме-
бели нарушил срок выполнения своих непосред-
ственных обязанностей. Вопрос урегулировали.

— За консультациями к нам обращаются каж-
дый день, но в большинстве случаев вопросы не 
требуют вмешательства или длительного сопрово-
ждения. Например, просят оказать консультацию 
по написанию претензии или по гарантийному 
случаю, —  рассказала Анна Еремина.

В наукограде есть уникальный объект —  это 
лыжероллерная трасса, на которой каждые выход-
ные проходят лыжные соревнования. И 8 марта 
здесь прошел традиционный Докторский мара-
фон, в котором приняло участие порядка 400 
человек из разных городов, включая Москву. Это 
один из самых массовых стартов.

«Абсолютно разные дистанции. И для детей, 
и для взрослых любителей лыжных гонок. Док-
торскими гонки называются, потому что их ини-
циатором был Валерий Крылов, который явля-
ется доктором медицинских наук (руководитель 
отделения радионуклидной терапии МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба). Он сегодня участвует в соревнованиях 
и преодолевает дистанцию в 30 километров. Из-
начально гонки создавались для медработников, 
затем мероприятие переросло в общегородской 
праздник», —  рассказал председатель комитета 
по физической культуре и спорту администрации 
Обнинска Константин Олухов.
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ
Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г. Реклама.

МЕДИЦИНА

ПОСЧИТАЕМ, КАК СЭКОНОМИТЬ 5000+ ПОСЧИТАЕМ, КАК СЭКОНОМИТЬ 5000+ 
РУБ ЛЕЙ НА СТОМАТОЛОГИИ?РУБ ЛЕЙ НА СТОМАТОЛОГИИ?

По статистике, при обычной чистке 
зубов человек удаляет всего 60% на-
лета. Оставшихся 40% вполне хватит 
для развития воспаления десен или 
возникновения кариеса. Кроме того, 
оставшийся налет постепенно минера-
лизуется, превращаясь в зубной камень.

Если сложить все ежегодные затраты на 
терапевтические стоматологические услу-
ги, то в среднем выйдет более 10 000 руб‑
лей! А вот стоимость профессиональной 
гигиены намного ниже, чем лечение кари-
еса и заболеваний десен, к которому мо-
жет привести неудаленный зубной налет.

В «Стомалим» вы можете записаться 
на профессиональную чистку зубов за 
4.900 руб лей и сэкономить свои сред-
ства на  что‑то более интересное!

Прием ведут высококвалифи-
цированные опытные стоматологи- 

гигиенисты: Яранцева Юлия Игоревна 
и Шавырина Ольга Владимировна.

ДЛЯ ЗАПИСИ ЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНАМ:  
8 (484) 396–89–89; +7 (953) 466–89–89

Г. ОБНИНСК, КУРЧАТОВА 37

Он станет ежегодным. Среди 
участников будут и  выпускники, 
уже работающие на объектах, кото-
рые построил «Росатом». Планиру-
ется, что форум станет ежегодным 
мероприятием. Об этом глава ад-
министрации первого наукограда 
Татьяна Леонова рассказала в эфи-
ре радио Россия‑ Калуга.

«Есть «Атомэкспо», собирающий 
представителей государств, кото-
рые связаны с атомной энергети-
кой, раз в два года в Сочи. А мо-
лодежь и молодежный парламент, 
и молодежный совет будет соби-

раться в Обнинске. Вот такое реше-
ние принял генеральный директор 
Госкорпорации «Росатом» Алексей 
Лихачев, когда в начале года был 
на открытии завода радиофарм-
препаратов», —  отметила Татьяна 
Николаевна.

Молодежь выбрана не случай-
но —  в наукограде есть ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ, который планируется сде-
лать международным центром 
ядерного образования. У него по-
явится новый кампус, куда будут 
стремиться абитуриенты из разных 
стран.

ПЛАНЫ

В КОНЦЕ СЕНТЯБРЯ В ОБНИНСКЕ В КОНЦЕ СЕНТЯБРЯ В ОБНИНСКЕ 
ПРОЙДЕТ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ПРОЙДЕТ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
МОЛОДЕЖНЫЙ АТОМНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ АТОМНЫЙ 
ФОРУМФОРУМ



МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а.

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуются  
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым ав-
томобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 

89030269636

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 

рублей день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 
3000 рублей день Свой автобус в 

Обнинске

В ЖСК-14 на постоянную работу 
требуется КОНСЬЕРЖКА тел.910-

545-12-90,  
39-3-35-78

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 
производство. График работы смен-

ный. Зарабатная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы 
на компьютере.   Условия: 5/2  

т. +7 961 006-52-27 Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

Электромонтажной организации в д.
Кривошеино требуется ЭЛЕКТРО

МОНТАЖНИК ВЛ (обучение), 
ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ C, 
E, ТРАКТОРИСТ, полный соц-
пакет, зп достойная. 89774085209 

Константин

ОБО ВСЕМ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под нагрузкой 
отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных системах;

  Устранение отказов оборудования при эксплуатации 
с выполнением комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый отпуск
  Доставка корпоративным транспортом (по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

КРАСОТА

Область Хирургия Косметология
Лысина Пересадка волос, Использование экспандера Мезотерапия пептидами и проч., Плазма

Лоб, брови Подтяжка лба, Золотые нити Нити с крючками, Мезонити, Ботокс, Стимуляторы неоколлагеногенеза (НКГ), 
Пилинги, Холодная плазма

Нос Ринопластика Нити, Филлеры
Веки Верхняя / нижняя бефаропластика Химические пилинги, Холодная плазма, Мезотерапия, против грыж

Щека, носогубная складка, складка 
марионетки Чек лифтинг, Лифтинг + SMAS, Золотые нити Нити лифтинговые, Нити мезо, Стимуляторы НКГ, Липолитики, Филлеры

Нижняя челюсть, брыли Лифтинг, Золотые нити Лифтинговые нити, Филлеры (Подбородок, угол Н.Ч.), Липолитики
Верхняя губа Булхорн Пилинг, Нити, Стимуляторы НКГ, Холодная плазма, Ботокс

Угол рта Лифтинг Лифтинговые нити, Ботокс, Филлер, Пилинг
Подбородок (саггитальный) Имплант Филлер

Подбородок низ Лифтинг, Липосакция, Золотые нити Липолитики, Мезонити, Лифтинговые нити
Шея Лифтинг, Золотые нити Ботокс, Стимуляторы НКГ, Мезонити, Лифтинговые нити

Переход шеи в декольте --- Мезонити, Холодная плазма, Стимуляторы НКГ, Жидкий лифтинг
Декольте Золотые нити Мезонити, Холодная плазма, Стимуляторы НКГ, Жидкий лифтинг

Молочная железа Увеличение, Уменьшение, Липофилинг Лифтинговые нити, Липолитик

Внутренняя поверхность плеча Иссечение, шов, рубец Стимуляторы НКГ, Высокочастотное омоложение кожи, Плазма, Холодная 
плазма, Липолитики

Живот, стрии Липосакция, Абдоменопластика, Кисетная 
пластика кожи вокруг пупка Акваликс, Холодная плазма

Внутренняя поверхность бедра Иссечение, шов, рубец Стимуляторы НКГ, Высокочастотное омоложение кожи, Плазма, Холодная 
плазма, Липолитики

Ягодицы Липофилинг, Импланты Лифтинговые нити, липолитики
Целлюлит «Подсекание» Высокочастотное омоложение кожи, Липолитики, Стимуляторы НКГ

Мы продолжаем знакомить вас, уважаемые читатели, с возможностями пластической хирургии в медицинском центре 
«Центр реабилитации». Врач эстетической медицины, пластический хирург медицинского центра «Центр реабилитации» 

Сергей Николаевич СТЕПАНКИН схематически показал, какие существуют хирургические и косметологические процедуры. 

ХИРУРГИЯ И КОСМЕТОЛОГИЯХИРУРГИЯ И КОСМЕТОЛОГИЯ
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— В Центре реабилитации 
лечением мочекаменной бо-
лезни занимаются опытные 
хирурги‑ урологи в сотрудниче-
стве с лучевыми диагностами, 
нефрологами, эндокринолога-
ми, диетологами и терапевта-
ми. Такое взаимодействие по-
зволяет принимать ответствен-
ные и научно обоснованные 
решения в процессе обследо-
вания и лечения пациентов. Из 
всего спектра малоинвазивных 
и безопасных методов мы вы-
бираем наиболее эффектив-
ные.

Как правило, камни обнару-
живаются во время ультразву-
кового исследования, которое 
назначает врач. Для того что-
бы определить локализацию, 
размер и плотность камня до-
статочно провести обычную 
низкодозную компьютерную 
томографию без контраста 
и  выполнить анализ мочи. 
Камни в почках либо никак 
не проявляют себя, либо вы-
зывают характерные неприят-
ные ощущения —  это плановая 
ситуация. Попадание камня 
в мочеточник вызывает неот-
ложное состояние —  почечную 
колику.

Почечная колика начинается 
внезапно —  развивается край-
не интенсивный болевой син-
дром, нарастающий в течение 
нескольких часов. Основные 
болевые рецепторы почки на-
ходятся в ее капсуле. Когда ка-
мень перемещается из почки 
в мочеточник и останавливает-
ся там —  почка переполняется 
мочой. Капсула почки начинает 
растягиваться, возникает боль. 
Специалисты Центра реабили-
тации следуют международ-
ным урологическим протоко-
лам лечения боли при почеч-
ной колике. Болевой синдром 
будет быстро купирован не-
стероидными противовоспа-
лительными препаратами или 
легкими опиатами. После сня-
тия болевого синдрома прово-
дится КТ‑исследование, исклю-
чаются другие причины боли. 
В  случае, если вероятность 
самостоятельного отхождения 
камня низкая или пациент не 

желает ждать самостоятель-
ного отхождения —  устранить 
камень следует в ближайшие 
часы.

В  большинстве случаев 
урологи используют транс-
уретральную методику разру-
шения камней. Через мочеи-
спускательный канал без раз-
резов миниатюрный гибкий 
инструмент подводится к кам-
ню. Инструмент оснащен виде-
окамерой высокого разреше-
ния и специальным лазерным 
волокном (гольмиевый лазер). 
Воздействие лазера разделяет 
камень на мелкие фрагменты, 
эти фрагменты захватывают-
ся специальным устройством 
и  извлекаются. После этой 
операции пациенту не требу-
ется длительное нахождение 
в стационаре, он может быть 
выписан через несколько ча-
сов —  после того как закончит-
ся действие анестезии.

Перкутанная нефролито-
трипсия аналогична трансуре-
тральной, но чаще применяет-
ся у мужчин, так как мужская 
уретра длиннее и  ее легче 
повредить. Через небольшой 
прокол в коже миниатюрный 
инструмент с  видеокамерой 
подводится к камню, выпол-
няется воздействие лазерной 
энергией, камень разрушается, 
его фрагменты захватываются 
и извлекаются. Операция про-
водится под ультразвуковым 
и рентген‑ контролем. После 
перкутанной операции паци-
ент выписывается на следую-
щий день.

Для удаления крупных ко-
ралловидных камней хирурга-

ми используется перкутанная 
методика. Через разрез на 
коже в почечную лоханку уста-
навливаются трубочки диаме-
тром около 1 см. Затем через 
этот доступ вводится специаль-
ный инструмент, разрушающий 
камень, фрагменты камней 
безопасно извлекаются. После 
операции пациент находится 
в стационаре не более 3 дней.

Лечение пациентов с  мо-
чекаменной болезнью не за-
канчивается на этапе разру-
шения камня тем или иным 
методом. Если не устранить 
причину —  камни образуются 
снова. Извлеченные во время 
операции фрагменты камня 
направляются на специальное 
исследование, позволяющее 
точно определить их химиче-
ский состав и выяснить причи-
ну их возникновения. Пациенту 
необходимо строго придержи-
ваться рекомендаций и прохо-
дить регулярные осмотры. Та-
кой подход позволяет исклю-
чить повторное образование 
камней.

Урологи ООО  «ЦЕНТР РЕ-
АБИЛИТАЦИИ» используют 
самые современные методи-
ки обследования и лечения, 
соответствующие стандартам 
европейской и американской 
урологических Ассоциаций. 
Из всего спектра малоинва-
зивных, безопасных методов 
выбирают наиболее эффек-
тивные.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.
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10 марта в 19:00 

Уникальный проект —  группа ViVA —  праздничная концертная про-
грамма «Только для тебя», в которую вой дут полюбившиеся хиты 
и новые песни. Пять настоящих мужчин подарят праздник музыки 
любимым женщинам. 6+

14 марта в 15:00 

МХТК представляет спектакль «Наш 9Б». Режиссёр Г. А. Шевякова 
12+

15 марта в 19:00 

Григорий Лепс. 12+

26 марта в 17:00 

Музыкальный Проект «Страна талантов» —  «Предчувствие весны». 
Руководитель Проекта М. Булгакова. 6+

28 марта в 19:00 

Спектакль «Маленькие комедии». В ролях: С. Шакуров, М. Аронова, 
М. Полицеймако.

9 апреля в 19:00 

Комедийное шоу «Однажды в России».16+

21 апреля в 15:00 и 22 апреля в 18:00 

Премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой В. П. —  
А. Н. Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

26 апреля в 19:00 

Новое шоу Сергея Лазарева «Я не боюсь!». 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

КАМНИ В ПОЧКАХ? ПОМОГУТ КАМНИ В ПОЧКАХ? ПОМОГУТ 
В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИВ ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

«Что делать, если 
обнаружили камни 
в  почках? Какие 
методики их уда-

ления используют в обнинском 
Центре реабилитации?»

Татьяна В.

Отвечает врач-уролог, врач-онколог, врач УЗД медицинского 
центра «Центр реабилитации» Александр Анатольевич ТКАЧУК:



11 марта 18.00 
Вечер органной музыки. Два 
короля: Орган плюс Рояль. 6+

12 марта 12.00 
Детское представление: 
«Надувное шоу Питиновых». 
0+

14 марта 11.00 
Лекция, посвященная 
150‑летию К. Г. Паустовскому 
«Последний романтик 
ХХ века. О жизни и творчестве 
К. Г. Паустовского». 12+

17 марта 20.00 
Концерт группы «Radio —  
Tapok». Новый альбом+ все 
хиты. 6+

18 марта 18.00 
Мировые рок‑хиты 
в исполнении симфонического 
оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря 
Пономаренко. 6+

21 марта 19.00 
Мужское шоу «Дамские 
угодники» с программой 
«Женихи или можно 
посмотреть всех». 16+

23 марта 19.00 
Концерт заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинтета под управлением 
Николая Криворучко. 6+

25 марта 18.00 
Две легенды: Сергей 
Рахманинов и Фриц 
Клейслер. Играют лауреаты 
Международных конкурсов 
Юлия Игонина (скрипка) 
и Алексей Сканави 
(фортепиано). (Пушкинская 
карта). 6+

31 марта 18.00 
Кабаре‑дуэт «Новые русские 
бабки» с новой программой 
«Комиксссы». 18+

01 апреля 18.00 
Квартет Анастасии Ивановой. 
Джаз: нестареющая классика 
12+

02 апреля 16.00 
Московский театр «Корона 
русского балета». Балет‑ сказка 
«Золушка» 0+

20 апреля 19.00 
Премьера спектакля 
«Джекпот для любимой» —  
романтический детектив. 
(Дмитрий Дюжев, Глафира 
Тарханова). 16+

23 апреля 18.00 
Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 
«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 
Валерий Сёмин с программой 
«Привет весна, любовь 
и песня». 6+Валерий Сёмин 
с программой «Привет весна, 
любовь и песня». 6+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90.0

Реклама

Общественно-политический
еженедельник
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


